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Falecido em 2013, José Chichowicz, popularmente conhecido como Seu Zézo, deixou suas as memórias dos tempos 
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ARTIGO

A ssim como um paciente que 
se recupera do contágio 
pelo Covid-19, a União, os 
estados e os municípios 

deveriam ter como prioridade 
tratar uma das sequelas mais 
cruéis desta pandemia: o aumento 
da desigualdade social. Medidas 
temporárias e pal iat ivas de 
programas de distribuição de renda 
não mais resolvem. Precisamos 
tratar a causa fundamental de 
uma terrível doença que assola o 
país: o desemprego, que atingiu 
o maior patamar da história.
Vivemos uma realidade paradoxal. 
Enquanto milhares de pessoas 
estão sem trabalho,  outras 
milhares de empresas dos setores 
de gastronomia, de tecnologia 
e de saúde, entre tantos outros, 
não conseguem crescer por falta 
de mão de obra qualificada. O 
motivo é  s imples:  com boa 
parte de brasileiros com a renda 
comprometida, somado à falta de 
investimentos em educação, cria um 

círculo vicioso que se retroalimenta.
Estimular a geração de postos 
d e  t r a b a l h o  d e v e r i a  s e r  a 
‘prioridade zero’ de atuação dos 
poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário. Entretanto, o que 
testemunhamos é apenas descaso, 
omissão e decisões equivocadas 
que agravam o problema. E o 
próspero Estado de Santa Catarina, 
que poderia servir de exemplo 
nacional, segue na contramão. 
Enquanto diversas unidades da 
Federação reduziram a carga 
tributária do setor da gastronomia, 
por reconhecê-lo como um grande 
gerador de empregos, por aqui 
o governo estadual promoveu 
em duas ocasiões o aumento da 
taxação das empresas. E mais: não 
adotou nenhuma medida de auxílio 
aos setores mais impactados, 
mesmo sucessivamente batido 
r e c o r d e s  d e  a r r e c a d a ç ã o .
Os munic ípios catarinenses, 
sem exceção, cobraram taxas de 
IPTU e coleta de lixo mesmo dos 

estabelecimentos impedidos de 
operar - ou com a capacidade de 
operação limitada por força de 
frequentes decretos de combate 
à pandemia. Nenhuma lei com 
a meta de eliminar ou reduzir 
barreiras à geração de empregos 
foi  aprovada.  Total descaso.
Para piorar, recentemente duas 
notícias do Judiciário impactaram 
sobremaneira os geradores de 
empregos: o STF derrubou a medida 
da reforma trabalhista referente 
aos honorários de sucumbência em 
caso de Justiça gratuita, que gerava 
penalizações aos reclamantes com 
solicitações improcedentes - e 
muitas vezes mentirosas. Prova 
do efeito positivo deste aspecto da 
reforma foi a drástica redução do 
número e dos valores das causas 
trabalhistas. Fato incontestável.
E em Santa Catarina, a 2ª Vara 
do Trabalho de Florianópolis, 
reconheceu vínculo empregatício 
em ações movidas por motoboy 
que prestava serviço para empresa 

de entrega por aplicativo. Um 
retrocesso à festejada nova 
economia - muito além do mercado 
de delivery - que possibilitou 
milhares de empregos e agora se 
vê ameaçada. Ambas as decisões 
aumentam a insegurança jurídica 
aos geradores de empregos e, 
consequentemente,  reduzem 
p o s s i b i l i d a d e  d e  u m a  v i d a 
digna àqueles que precisam 
t r a b a l h a r  p a r a  s o b r e v i v e r .
S e  o s  t r ê s  p o d e r e s  n ã o 
c o m p r e e n d e r e m  s e u  p a p e l 
social e continuarem a criar 
barre iras  em meio  à  maior 
crise da história, seguiremos 
convivendo com uma das piores 
desigualdades sociais do planeta.

Raphael Dabdab, presidente 
Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes em Santa Catarina 

(Abrasel/SC)

expediente

Gráfica e Editora Triunfo EI     
CNPJ: 04.430.315/0001-20

Rua Três de Maio, 364 - Centro - 
Canoinhas-SC Cep: 89460-000

Matrícula: Livro B1 sob o nº 01 na fl 01
ALÔ JORNAL: (47) 3622-1571 

WhatsApp: (47) 9 8865-7880

CORREIO DO NORTE

EDITOR CHEFE 
José Rossi Júnior
MTB 0011352/PR

Os artigos e as colunas não refletem necessariamente a opinião do Jornal. Os espaços e textos são de inteira responsabilidade dos colunistas e colaboradores 
que escrevem neste semanário. O Jornal Correio do Norte não se responsabiliza pelos anúncios e classificados. A responsabilidade fica a cargo dos anunciantes.

TIRAGEM: 2.000
As fotos creditadas como 
“divulgação” e “reprodução” não 
foram produzidas pela equipe do 
Correio do Norte.

CIRCULAÇÃO REGIONAL EM:
Canoinhas, Três Barras, Bela Vista 
do Toldo, Major Vieira, Irineópolis 
e Papanduva.

SITE:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

E-MAILS: 
REDAÇÃO: 
redacaocorreiodonorte@gmail.com
COMERCIAL: 
comercialcorreiodonorte@gmail.com
ARTES/FOTOS: 
jornalcorreiodonorte@hotmail.com

ANÚNCIOS E
ASSINATURAS: 
(47) 3622-1571
(47) 3622-7400
Segunda a Sexta, das 8h30 às 
12h e das 13h30 às 18h

ASSINATURA:
Semestral: R$ 60,00
Assinatura Anual: R$ 110,00

FLEXIBILIZAÇÃO NÃO SIGNIFICA 
NORMALIZAÇÃO

N              a semana passada, o 
Governo do Estado de 
Santa Catarina publicou 
através de seu Portal 

Oficial ,  uma notícia de que 
lideranças estavam estudando a 
flexibilização do uso de máscaras 
no Estado. A alegação é que 
atualmente Santa Catarina é o 
segundo estado em termos de 
vacinação da população no Brasil. 
Entretanto, o decreto somente 
será editado a partir da revogação 
da Lei Federal nº 14.019/2020.
Praticamente desde o início da 
pandemia no Brasil, em março 
do ano passado, a população se 
acostumou a utilizar máscara 
no dia a dia, especialmente nos 
locais públicos. Mesmo que 
os índices da covid-19 estejam 
amenizando nos últimos meses 
em todo o território brasileiro, 
é indispensável que as pessoas 
prossigam com os cuidados 

sanitários em relação a pandemia. 
Dessa forma, os cuidados não 
devem ser somente em relação 
à ut i l ização das máscaras 
de proteção, mas também, a 
higienização constante das 
mãos, evitar as aglomerações 
e todos aqueles protocolos já 
conhecidos pela população.
E m b o r a  o  n ú m e r o  d e 
contaminados esteja diminuindo, 
até por conta de que grande parte 
da população já está vacinada, 
algumas pessoas, talvez por falta 
de informação, preferiram não 
tomaam a vacina, e assim ainda 
correm sérios riscos de morte 
caso contraiam o vírus da covid-19.
Felizmente alguma das classes 
que estavam sofrendo com a 
impossibilidade de trabalhar 
por conta da pandemia do novo 
coronavírus, já estão retomando 
suas atividades profissionais. 
Agora, para que não aconteça 

um novo lookdown e as pessoas 
possam continuar trabalhando, 
é  i m p o r t a n t e  q u e  t o d o s , 
mesmo com a flexibilização 
das medidas de prevenção à 
covid-19 continuem se cuidando 
e  c u i d a n d o  d o  p r óx i m o . 
Certamente, a flexibilização das 
medidas de prevenção à covid-19, 
tem relação com o incentivo 
para que os prof iss ionais 
prejudicados com a questão do 
isolamento social possam voltar 
a desenvolver suas atividades.
Ao longo dos praticamente 
últimos dois anos, a pandemia 
da covid-19 mostrou o quanto é 
séria e perigosa. Agora, que, ao 
menos aparentemente o Brasil 
está vencendo este difícil capítulo 
de sua história, é indispensável 
que cada um faça a sua parte 
para que a pandemia do novo 
coronavírus seja apenas passado.

DESCASO COM A DESIGUALDADE SOCIAL

É importante entender que 

a flexibilização das medidas de 

prevenção à covid-19, não significa 

que as aglomerações e fim das 

medidas preventivas devem 

acontecer. Mas sim, é um meio de 

possibilitar que os profissionais 

mais prejudicados com a pandemia 

possam merecidamente normalizar 

suas atividades.

‘‘
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VEREADORES DE CANOINHAS FAZEM 
INÚMEROS PEDIDOS AO EXECUTIVO

CANDIDATURA ENCAMINHADA?

TERCEIRA VIA?

COMO FICA?

Joselito Beluk

N
a última sessão 
d o  m ê s  d e 
o u t u b r o ,  o 
vice-presidente 

da Câmara de Canoinhas, 
W i l m a r  S u d o s k i  ( P S D ) 
presidiu a sessão que contou 
com requerimento de autoria 
dos vereadores Tati Carvalho 
(MDB), Juliana Maciel (PSDB), 
Zenilda Lemos (MDB) e 
Marcos Homer (Podemos), 
os quais solicitaram que 
seja encaminhado ofício ao 
prefeito Gilberto dos Passos 
(PSD) ,  e  ao  Secretár io 
Municipal de Planejamento 
João Linzmeier, solicitando 
estudo para a implantação 
de um redutor de velocidade 
( lombada ou  travess ia 
elevada) na rua Francisco de 

Paula Pereira, próximo ao 
Centro Educacional Brilho 
das Estrelas, para aumentar 
a segurança de pais e alunos.

O vereador Professor 
Osmar (PSD) e Marcos Homer 
(Podemos), solicitaram que 
seja encaminhado ofício 
à  Secretar ia  Munic ipal 
de Educação,  para que 
p a r a b e n i z e  o s  d e m a i s 
Profi ssionais da Educação de 
Canoinhas que participaram 
da Conferência Nacional 
de Educação Canoinhas.

Ainda durante a sessão, 
foram feitas três indicações 
sendo dos vereadores Tati, 
Juliana, Zenilda e Homer. 
Eles pedem ao prefeito 
Beto Passos, ao diretor 
do Detracan, Handerson 

Luiz Melo, e ao Secretário 
Municipal de Planejamento 
João Linzmeier, a instalação 
de uma lombada na rua 
João Maria dos Santos, 
no Campo da Água Verde.

Ao Secretário Municipal 
de  Planejamento,  João 
Linzmeier o vereador Everton 
Ranthum (PSL) pediu a 
instalação de um parquinho 
infantil, uma quadra de grama 
sintética e uma academia ao 
ar livre no Complexo Turístico 
e Cultural de Marcílio Dias.

S u d o s k i ,  s o l i c i t o u 
ao prefeito, ao Secretário 
Municipal de Planejamento, 
e ao Secretário Municipal 
de Obras, o conserto com 
massa asfáltica das laterais 
da rua João Tomachitz.

S
e for candidato à 
presidência, Moro 
irá  buscar ser 
uma alternativa à 

Lula (PT) e Bolsonaro (sem 
partido), na chamada terceira 
via. Espaço que hoje tentam 

ocupar Ciro Gomes (PDT) 
e o PSDB, possivelmente 
com João Dória. Entretanto, 
mesmo que já tenha sido 
desmentido por l íderes 
tucanos, há quem acredite 
que Dória irá a reeleição 

em São Paulo, e os tucanos 
indiquem o governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite (PSDB), como vice de 
Lula, mas essa possibilidade 
j á  é  c o n s i d e r a d a 
quase que descartada . 

M
u i t a  á g u a 
a i n d a  v a i 
r o l a r ,  m a s 
despontam 

como os principais nomes 
cotados para concorrer à 
presidência da república, 
neste momento: Bolsonaro, 

Lula, Moro, Dória e Ciro Gomes. 
Nos próximos meses as 

peças começam a se encaixar...

N
a  p r ó x i m a 
q u a r t a - f e i r a , 
10, o Podemos 
i rá  of ic ia l izar 

a fil iação do ex-ministro 
da justiça Sérgio Moro. A 
informação foi divulgada pelo 
próprio partido, que agora, 
aguarda as movimentações 
nos bastidores para decidir 
se Moro irá concorrer à 
presidência da república, 
ou a uma vaga no Senado. 

A cerimônia de fi liação de 
Moro irá contar com líderes 
do PSL, que está em processo 
de fusão com o DEM, de Luiz 
Henrique Mandetta, apontado 

como presidenciável no 
próximo ano e que tem boa 
relação com Sérgio Moro, o 

que aponta que Moro terá, 
em caso de candidatura, o 
apoio de outros partidos. 

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

ELOQUENTE
Napoleão está com discurso 

afi nado. Sem, de fato, atacar o 
Governo Moisés, aponta para 
os problemas catarinenses 
com muita propriedade. Tem 
repetido que quer fazer uma 
gestão diferente,  focada 
na meritocracia para seu 
secretariado e buscando 
soluções inovadoras para os 
serviços públicos. Diz que, 
se eleito, não concorrerá à 
reeleição “para fazer 8 em 4 
anos”, e dar senso de urgência 
à equipe.

CONCESSÕES
Uma das propostas mais 

curiosas é a concessão das 
rodovias  estaduais  com 
pedágio pago pelo próprio 
Governo do Estado. Napoleão 
acredita que Santa Catarina 
pode repassar as estradas à 
concessionárias que já tem a 
experiência da manutenção e 
subsidiá-las com os recursos 
do tesouro, sem assim, criar 
mais uma taxa ao catarinense. 
Ele destaca que o atual modelo 
de gestão das nossas rodovias 
está falido.

DESENVOLVIMENTO
Como alternativa para o 

crescimento das regiões de 
Santa Catarina, Napoleão 
s e  b a s e i a  n a  t e o r i a  d o 
Desenvolvimento Regional. 
Quer investir e incentivar 
as vocações de cada região, 
a p o n t a d a s  e m  e s t u d o s 
pré-estabelecidos e assim 
tentar engrenar a economia 
catarinense. Não cita,  no 
entanto, incentivos e deduções 
fi scais.

O PSD APOSTA NELE?
Não. O PSD estabeleceu 

um plano estratégico para 
as eleições do próximo ano. 
Atualmente a sigla tem 3 
pré-candidatos: o próprio 
N a p o l e ã o ;  R a i m u n d o 
Colombo, ex-governador; e 
João Rodrigues, atual prefeito 
de Chapecó. Eles trabalham 
em suas pré-candidaturas, 
cada um do seu ponto de vista 
e enaltecem suas próprias 
características.

COLOMBO
É o político mais alinhado 

aos famosos partidários 
e s t a d u a i s .  C o m o  j á  fo i 
governador, sabe a cartilha 
para aglutinar lideranças em 
torno de si. Com prática real de 
Gestão na Agronômica, sede 
do governo, busca pavimentar 
uma candidatura que envolva 
um grande bloco, formando 
uma coalisão, a exemplo de 
seus últimos dois mandatos.

JOÃO RODRIGUES
É  u m  M o t o q u e i r o 

Selvagem. Surfando na onda 

do Presidente Jair Bolsonaro, 
assim como no f i lme de 
Walt Becker distribuído pela 
Touchstone Pictures, reuniu 
amigos da sua trupe para 
tentar viajar até a Capital. 
É bolsonarista declarado e 
defende com veemência as 
pautas

governistas. Também dá 
palanque no Oeste para o 
presidente, incluindo uma 
grande motociata quando 
B o l s o n a r o  p a s s o u  p e l a 
cidade em junho desse ano. 
Há expectativa que uma 
das pessoas ouvidas seja o 
vereador Osmar Oleskovicz, na 
época Secretário da Educação 
do Governo Beto Passos.

COMO VOCÊ VIU
S ã o  t r ê s  n o m e s 

completamente diferentes do 
ponto de vista político, mas 
que têm trabalhado no projeto 
comum. Já existe um acordo 
de cavalheiros que elimina a 
realização de convenção no 
PSD. A escolha entre um dos 
três será da própria executiva.

QUAL CRITÉRIO?
Por mais que pareça, os três 

candidatos não estão em uma 
disputa interna. A estratégia do 
PSD é, no mínimo, interessante. 
Os três cont inuam seus 
caminhos até março de 2022. 
Lá, uma pesquisa qualitativa 
deve apontar qual o perfil 
de governador o catarinense 
deseja: o político tradicional 
com passagem pelo governo; 
u m a  l i d e r a n ç a  a l i n h a d a 
em discurso e próxima à 
Bolsonaro; ou se quer um 
perfil  novo e jovem. É o 
resultado dessa pesquisa 
que definirá o candidato 
dos sociais democráticos. 
O s  t r ê s  a c o r d a r a m  e m 
apoiar incondicionalmente 
a campanha apontada pela 
pesquisa.

O QUE ME PARECE?
O PSD fez a lição de casa. 

Apesar de ter três vias para 
concorrer ao Governo de Santa 
Catarina, tem andado no estado 
e feito um discurso moderado. 
Demonstra ter controle e 
convicção do que pretende 
fazer. No centro e cheio de 
políticos de carreira, tenta se 
diferenciar do MDB ao apostar 
na união partidária. Se o plano 
vai dar certo, ainda é cedo 
para dizer. Quem acompanha 
a política catarinense há mais 
tempo, sabe que a eleição do 
Governador, com exceção da 
última, costuma ser defi nida 
pelos casamentos que são 
realizados no ano do pleito 
e,  sabendo disso,  o PSD 
parece ter preparado bons 
pretendentes.

Os Planos do PSD

No fim da semana passada o pré-candidato ao Governo de Santa Catarina, Napoleão Bernardes, 
esteve em Canoinhas para um evento da Universidade do Contestado. Na oportunidade, nos 
recebeu para uma conversa a respeito das pretensões, suas e de seu partido, para as eleições do 
próximo ano. O bate papo ocorreu na Câmara de Vereadores, local onde palestrou sobre o tema 
que aborda em seu livro: “Teoria e Prática do Princípio da Insignificância”. O evento teve foco na 
advocacia, mas também foi acompanhado por lideranças políticas de nossa região. A foto que 
ilustra a matéria foi gentilmente cedida por Xica Langaro.
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CAMINHOS DA ESPERANÇA: SECOM LANÇA CONTEÚDO ESPECIAL 
PARA CELEBRAR 10 MILHÕES DE DOSES APLICADAS EM 

SANTA CATARINA

GOVERNO DE CANOINHAS 
SELECIONA PROJETOS 

CULTURAIS

COLETA DE PNEUS INSERVÍVEIS 
É REALIZADA EM BORRACHARIAS 

DE IRINEÓPOLIS

N
o dia em que Santa 
Catarina alcançou 
a marca de 10 
milhões de vacinas 

aplicadas contra a Covid-19, 
a Secretaria Executiva de 
Comunicação do Governo 
apresentou o especial 
Caminhos da Esperança: 
a rota da vacina em SC. A 
produção, que conta com 
um site e um documentário 
audiovisual, destaca o 
trabalho de profi ssionais 
envolvidos na logística de 
distribuição das doses, da 
chegada, em Florianópolis, 
até o momento de ir para 
o braço de catarinenses, 
nos municípios.
O governador Carlos 
Moisés destaca que a 
peça produzida pelos 
profi ssionais da Secom é 
uma homenagem a todos 
aqueles que têm se dedicado 
de maneira incansável 
no combate à pandemia, 
ajudando a salvar vidas. “É 
um conteúdo emocionante 
que traz um pouco da nossa 
ação enquanto Governo na 
gestão do enfrentamento a 
essa grave crise sanitária, 
o trabalho incansável de 
profi ssionais e a mensagem 
de esperança que se renova 
a cada avanço da vacinação, 
como agora, quando 
chegamos a 10 milhões de 
doses aplicadas. Este é o 
caminho para vencermos 
a batalha”, expressa 
o chefe do executivo.
O secretário de Estado 
da Saúde, André Motta 

Ribeiro, também reforça 
o agradecimento a todas 
as pessoas e profi ssionais 
que estão atuando, 
especialmente, na linha 
de frente do combate à 
pandemia, com prioridade 
à vida.  “A nossa missão 
principal tem sido proteger 
as pessoas. Nossa 
estratégia de enfrentamento 
foi responsável por uma das 
menores taxas de letalidade 
pela Covid-19 e o avanço da 
vacinação tem transformado 
o que era angústia em 
esperança”, acrescenta.
Para o secretário Executivo 
de Comunicação, João 
Cavallazzi, desde o início 
da pandemia, a Secom tem 
cumprido o papel importante 
de levar informação ofi cial 
e confi ável para orientar, 
esclarecer e ajudar a 
população. “Nesta etapa, 
depois da chegada da 
vacina, especialmente ao 
alcançar uma marca que 
demonstra o quanto Santa 
Catarina tem sido efi ciente 
no plano de imunização, nós 
lançamos esta abordagem 
diferenciada. É informação 
em forma de homenagem e 
reconhecimento ao trabalho 
de quem está por trás desta 
logística que entrega vacina 
com efi ciência e esperança 
a milhões de catarinenses”, 
reitera Cavallazzi.
Jornalistas da Secom 
a c o m p a n h a r a m 
todo o trajeto onde 
técnicos, motoristas, 
transportadores, policiais 
e até equipes do Batalhão 
de Operações Aéreas do 
Corpo de Bombeiros Militar 
são acionados conforme 

E
stão abertas até o 
dia 16 de novembro 
as inscrições para 
seleção de projetos 

culturais. “São 70,9 mil 
reais para os artistas 
canoinhenses distribuídos 
por meio da Lei Aldir 
Blanck. Vamos selecionar 10 
projetos”, informa o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos.
Podem participar 
pessoas físicas e 
jurídicas. As inscrições 
são gratuitas e deverão 
na Fundação Cultural 
“Helmy Wendt Mayer”.
Segundo a gestora 
da fundação, Carolina 
Carvalho, serão aceitos 

projetos, exclusivamente, 
para as categorias: 
shows, apresentações, 
exposições, publicações, 
feiras, ofi cinas ou eventos 
culturais de outra ordem 
desde que presenciais.
O proponente deverá 
realizar uma atividade 
de forma presencial, 
oferecendo como 
contrapartida uma ação 
cultural a ser realizada 
no Complexo Turístico 
e Cultural de Marcílio 
Dias em data a ser 
agendada e aprovada 
junto à Fundação Cultural 
Helmy Wendt Mayer.

C
om o objetivo de reduzir 
o descarte irregular e 
minimizar o impacto 
ambiental, o Governo 

do Município de Irineópolis, 
através do Departamento de 
Vigilância Sanitária, Programa 
de controle da Dengue (PCD), 
Secretaria de Infraestrutura, 
em parceria com a Associação 
Reciclanip, realizou nos 
dias 25 e 26 de outubro a 
coleta de pneus inservíveis 
nas borracharias da cidade.
Mais de 300 pneus foram 
recolhidos nessa ação que é de 
extrema importância, pois além 
de ajudar o meio ambiente, o 
recolhimento dos pneus busca 
eliminar possíveis pontos de 
proliferação do Aedes Aegypti.
Os pneus inservíveis são 
coletados e destinados 
para empresas trituradoras. 
Depois desse processo, o 
material é reaproveitado 
como combustível alternativo 
nas indústrias de cimento, 
fabricação de solados de 
sapatos, borrachas de 

Produção conta com um site e um documentário audiovisual que destacam o trabalho de profissionais envolvidos desde a 
distribuição, até a vacinação

Coleta aconteceu na semana passada 

Ricardo W
olffenbüttel/SECO
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o envio das doses a Santa 
Catarina pelo Ministério da 
Saúde. O roteiro contempla, 
basicamente, o recebimento 
das vacinas no Floripa Airport, 
transporte até a Central 
Estadual de Frio, separação 
e envio das doses para 17 
Unidades Descentralizadas 
da Secretaria de Estado 
da Saúde e posterior 
despacho aos municípios.
Além dos personagens 
envolvidos na logística de 
distribuição das vacinas 
no estado, os profi ssionais 
também ouviram catarinenses 
que receberam a primeira 
dose e que já estão com 
o esquema de vacinação 
completo. Os depoimentos 
revelam, em comum, o 

sentimento de esperança 
e o desejo de retomada de 
rotinas e atividades que 
tiveram que ser interrompidas 
por causa da pandemia.
Durante a produção do 
documentário foram 
registrados, por exemplo, o 
momento em que o município 
de Peritiba, no Oeste, zera a 
vacinação na população adulta 
com uma coincidência: o 
último jovem apto a se vacinar 
recebe a dose pelas mãos da 
enfermeira que foi a primeira 
pessoa do município a receber 
a vacina, em janeiro de 2021.
Com o acompanhamento 
da distribuição do item 
considerado um dos 
mais importantes no 
enfrentamento da pandemia, 

a produção reforça a 
importância de a população 
se vacinar. O esforço dedicado 
para preparar e apresentar o 
caminho da vacina no estado só 
faz sentido se o fi m do roteiro 
for o braço de um catarinense.

O conteúdo especial 
está disponível no 

site www.sc.gov.br/
caminhosdaesperanca  ou 

através do QR Code:

O edital completo está 
disponível no QR Code 

abaixo:

vedação, dutos pluviais, pisos 
para quadras poliesportivas, 
pisos industriais, além de 
tapetes para automóveis e a 
produção de asfalto-borracha.
O Departamento de Vigilância 
Sanitária agradece a todos 
que contribuíram com 
esse trabalho que com 
certeza ajudará a reduzir 
riscos à saúde pública.
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Game foi desenvolvido por estudante mafrense 

Evento foi organizado por professores do município como parte da Semana Literária 

Exposição de Carros Antigos no último domingo, na Estação de Marcílio Dias

D
ivulgação

André Rossano Cordeiro

D
ivulgação

D
ivulgação

5º ENCONTRO INTERESTADUAL DE CARROS 
ANTIGOS DE CANOINHAS ACONTECE NESTE 

DOMINGO

ALUNOS DE PAPANDUVA SE APRESENTAM 
EM RECITAL DE POESIA

N
o  d o m i n g o ,  7 
d e  n o v e m b r o , 
a c o n t e c e  o 
5 º  E n c o n t r o 

Interestadual de Carros 
Ant igos de Canoinhas, 
organizado pelo Canoinhas 
Clube de Carros Antigos. 
Neste ano, o encontro será 
realizado no estacionamento 
externo do Supermercado 
B o m  D i a  d a  A v e n i d a , 
p r óx i m o  a o  p o r t a l  d e 
entrada de  Canoinhas . 
O presidente do Canoinhas 
Clube de Carros Antigos, 
Edson Marcos Schreiner, 
citou os desafios para a 
r e a l i z a ç ã o  d o  e v e n t o 
d u r a n t e  o  p e r ío d o  d e 
pandemia, e convidou os 
antigomobilistas da região 
para participarem do evento. 
“Por conta da pandemia 
nós precisamos adiar nosso 

evento, que anteriormente 
estava marcado para março, 
mas agora, tomando todos 
os cuidados sanitár ios 
de prevenção à covid-19, 
vamos receber nossos 
amigos antigomobilistas. 
Em nome de todos os 
sócios do clube, convido 
as pessoas a participarem 
d o  n o s s o  e v e n t o ” , 
comenta o  presidente .
O evento inicia às 8h da 
manhã e segue até às 17h. 
O valor da inscrição para os 
expositores é de R$ 20,00 
por carro + 1kg de alimento, e 
os 100 primeiros a chegarem 
ganharão um brinde. Para o 
público em geral, a visitação 
é gratuita, e os visitantes 
que puderem,  também 
podem colaborar com 1 kg 
de alimento não perecível. 

PRÉVIA NA ESTAÇÃO

No domingo, 31 de outubro, 
aconteceu no Conjunto 
Ferroviário de Marcíl io 
D i a s ,  u m a  ex p o s i ç ã o 
de carros antigos,  que 
reuniu 35 clássicos do 
automobilismo nacional. O 
evento foi uma prévia do 
5º Encontro Interestadual 
d e  C a r r o s  A n t i g o s .
Organizada pela Fundação 
Cultural  de Canoinhas, 
com a  colaboração de 
a n t i g o m o b i l i s t a s  d o 
munic íp io ,  a  exposição 
contou com a participação 
dos carros do Canoinhas 
Clube de Carros Antigos, 
d e  C a n o i n h a s ,  d o s 
Opaleiros do Contestado, 
de Três Barras, além de 
antigomobilistas convidados.

O
s  a l u n o s  d a 
Escola Municipal 
Prefeito Rubens 
Alberto Jazar, de 

Papanduva, realizaram belas 
apresentações no Recital 
de  Poes ia ,  organizado 
p e l o s  p r o fe s s o r e s  n a 
ú lt i m a  s e m a n a ,  c o m o 

parte da Semana Literária 
p r o m o v i d a  e m  t o d a s 
as unidades de ensino.  
F o r a m  t r a b a l h a d o s 
poemas, poesias e canções 
de escritores da literatura 
b r a s i l e i r a  q u e  fa z e m 
referência aos animais, já que 
esse foi o tema escolhido 

para o desenvolvimento dos 
trabalhos e apresentações. 
M a m ífe r o s ,  p á s s a r o s , 
a n i m a i s  s e lv a g e n s  e 
em extinção,  compõe a 
exposição e fizeram parte do 
recital que foi apresentado 
para os colegas de escola e 
pais que puderam prestigiar.  

Quiosques ficam localizados na praça da república 

IRINEÓPOLIS FARÁ 
LICITAÇÃO PARA 

EXPLORAÇÃO COMERCIAL 
DOS QUIOSQUES DA PRAÇA

MAFRACRAFT SERÁ 
APRESENTADO NA 9ª 

MOSISC

N o dia 12 de novembro 
acontece a licitação 
n a  m o d a l i d a d e 
c o n c o r r ê n c i a 

pública, para a exploração 
comercial dos dois quiosques 
construídos na Praça da 
R e p ú b l i c a ,  l o c a l i z a d a 
na Avenida 22 de Julho, 
no centro de Irineópolis. 

Ca da  q u i os qu e  po ss ui 
oito metros quadrados e 
t e m  e n t o r n o  m e d i n d o 
104,41 metros quadrados.
O  e d i t a l  d o  p r o c e s s o 
licitatório, pode ser conferido 
no site da prefeitura. Mais 
informações podem ser 
obtidas na prefeitura, no 
departamento de licitações.

O s alunos Gabriel 
Richard de Castro 
Hirth e Gustavo 
M o r o ,  a m b o s 

do Cemma, participaram 
nesta sexta-feira, 29, da 
9ª Mostra Científica da 
Região do Contestado de 
Santa Catarina (Mosisc), que 
aconteceu nas dependências 
da  UnC em Concórdia .
A convite da Unc de Mafra, 
os alunos apresentaram o 
jogo educativo MafraCraft, 
l a n ç a d o  d u r a n t e  a s 
c o m e m o r a ç õ e s  d o s 
104 anos do município.
Gabriel, o criador do jogo, é 
aluno da 9ª série e dedica-

se à ciência e informática. 
No ano passado participou 
da Olimpíada Brasileira de 
Robótica. Sobre o jogo, este 
mistura informações sobre os 
colonizadores do município e 
suas culturas, mistérios 
a  s e re m  d e s v e n d a d o s 
-  com os participantes 
tendo que aprender ou 
investigar para poderem 
passar de fase – além de 
suspenses e surpresas 
reservadas para o final. 
Segundo Gabriel é um jogo 
educativo, com elementos 
de criatividade, iniciação 
científica e de exploração.  

Evento organizado pelo Canoinhas Clube de Carros Antigos promete reunir dezenas de 
clássicos do automobilismo no município
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Notícias ALESC

Parlamento de portas 
abertas à inclusão 

Alesc vai analisar bolsa 
para atletas e paratletas

FOTO DA SEMANA

Rádio e TV aumentam 
alcance da Alesc

Centenas de 
sugestões ao código 

Novo texto ao código 
sanitário estadual 

As inscrições para o progra-
ma “Alesc Inclusiva”, que 
seleciona pessoas com defi-
ciência para estagiar em se-
tores da Assembleia Legis-
lativa, foram prorrogadas até 
o dia 12 de novembro. Estão 
sendo ofertadas 20 vagas e 
os interessados devem pro-
curar o Centro de Integração 
Empresa Escola (CIEE-SC), 
em Florianópolis. 

Entrou em tramitação uma proposta que cria auxílio finan-
ceiro para atletas e paratletas catarinenses. As bolsas se-

rão direcionadas prioritariamente a estudantes de escolas pú-
blicas e privadas, além de universitários. Os recursos também 
devem atender a desportistas de alto rendimento. São sete 
categorias e os valores variam entre R$350 e R$1,5 mil por 
mês. A expectativa é atender mais mil atletas e paratletas. 

A comunicação da Assem-
bleia deve ampliar a audiên-
cia com custo zero. Agora a 
RádioAL tem quatro horas 
diárias de programação na 
rádio do Senado na região 
de Florianópolis, por meio 
do sinal 93.1 FM. Outra no-
vidade é a implantação da 
TVAL em sinal aberto para 
a região de Blumenau, no 
canal 11.3.

Órgãos do governo e repre-
sentantes do setor agrícola 
e ambiental já estão fazendo 
suas contribuições ao Código 
Estadual do Meio Ambiente.
Os grupos estão sendo ouvi-
dos em audiências públicas 
que estão acontecendo em 
todas regiões do estado. Cen-
tenas de sugestões foram re-
cebidas e ajudarão a aperfei-
çoar o projeto em tramitação 
na Alesc.

O governo encaminhou à 
Alesc uma emenda que al-
tera o projeto que já está em 
tramitação e trata do Códi-
go de Vigilância Sanitária de 
SC. A atualização diz respei-
to à experiência em saúde 
pública adquirida com os 
protocolos da pandemia da 
Covid-19. Outra alteração é 
sobre o cálculo das multas 
a quem infringir normas sa-
nitárias. 

meio ambiente | Os deputados já ouviram as sugestões de 
quatro regiões. O ciclo de audiências termina no próximo dia 18, 
com uma audiência pública em Florianópolis.

foto: Rodolfo Espínola /AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA
EX-FERROVIÁRIO QUE TRABALHOU NA ESTAÇÃO DE MARCÍLIO 
DIAS, DEIXOU SUAS LEMBRANÇAS ESCRITAS EM UM CADERNO

José Chichowicz (In memoriam), conhecido seu Zézo, atuou como telegrafi sta e agente chefe entre
 a década de 50 e 70

O Nosso Povo, Nossa História da edição desta semana tem uma abordagem diferente, remete aos tempos passados, no 
tempo em que o trem ainda percorria pelas ferrovias da região, nas palavras do senhor José Chichowicz, popularmente 

conhecido como Seu Zézo.O ex-ferroviário trabalhou como como telegrafi sta, e depois, atuou como agente chefe. Seu período 
de trabalho como ferroviário durou aproximadamente 20 anos, entre as décadas de 50 e 70, tendo trabalhado na Estação 

Ferroviária de Marcílio Dias.  
“Honesto, batalhador, gentil e culto”, esses eram 
os adjetivos que homenageavam seu Zézo, no blog 
do distrito de Marcílio Dias, quando ele faleceu, 

no ano de 2013. Aliás, muitas recordações 
sobre a história de Marcílio Dias, que pautam 
inclusive inúmeras reportagens do Correio do 
Norte, foram pesquisadas por seu Zézo. Para o 

distrito, o ex-ferroviário tem uma importância 
ímpar, trabalhou na fi rma Wiegando Olsen e 
foi presidente durante muito tempo do São 
Bernardo, time de futebol de Marcílio Dias. 

Antes de morrer, seu Zézo deixou escrito com 
suas próprias palavras em um caderno, suas 
lembranças dos tempos de ferroviário, desde 
situações do dia a dia que ele presenciou, o 

funcionamento do trem e logística das estações, 
entre outras diversas lembranças.Nesta edição, 
em memória de José Chichowicz e em homenagem 
a todos os ferroviários que ajudaram a construir 
a história da região, o Correio do Norte publica 
as lembranças do seu Zézo, gentilmente cedidas 
pela sua amiga e colunista do Correio do Norte, 

Fátima Santos. 
Acompanhe a seguir. 

LEMBRANÇAS DA FERROVIA COMO ERA NAS 
DÉCADAS DE 50 E 60

Rede de Viação Paraná - Santa Catarina, e que depois passou a ser Rede Ferroviária Federal S.A.

Vou fazer o possível 
de escrever, ou 
melhor, explicar 
como funcionava 

naquela época, que eu 
classifi co como bons tempos. 
Os trens eram rebocados por 
comitivas a vapor. Nos trens 
de carga era uma equipe 
grande, sendo na locomotiva: o 
maquinista, o foguista e auxiliar 
do foguista, que tinha a categoria 
de carvoeiro. O dito carvoeiro 
alcançava lenha, nó de pinho 
ou até carvão para alimentar 
o fogo que gerava a pressão. O 
foguista também cuidava do nível 
de água, ligando ou desligando 
o injetor de água. Completava 
a equipe com o chefe de trem, o 
manobreiro e mais dois auxiliares 
que tinham a categoria de guarda 
de freio, portanto, total de sete 
homens quando tudo completo.
Interessante o sistema de 

alarme, era colocada uma corda 
amarrada no apito da locomotiva 
e seguia para cima dos vagões, 
até o último lugar. O fi nal era 
o carro bagageiro que servia 
de acomodação para fazerem sua 
comida em fogão de ferro à lenha, 
e o descanso em rodízio no beliche. 
Nesse carro bagageiro fi cava o 
chefe do trem. O manobreiro e o 
guarda de freio viajavam sobre os 
vagões para atender a composição 
caso acontecesse descarrilamento, 
quando isso acontecia, era puxada 
a corda que então apitava, 
e o maquinista parava trem.
Dependendo do acidente e se 
fosse necessário, fazia-se pedido 
de socorro. Três apitos longos, 
e o pessoal da companhia que 
cuidava da manutenção da linha e 
que estavam no trecho, escutando 
os três apitos sabiam que houve 
um acidente e se dirigiram ao 
local. Aliás muito comum os 

descarrilhamentos. O serviço de 
manobrista nas estações era pegar 
ou deixar os vagões, era feito o 
sinal (gestos) com o braço entre 
os guarda freios, o maquinista 
fi cava atento para entender o 
sinal, movimentar a locomotiva 
para a frente para trás. 
A noite usava-se lanterna a 
querosene para fazer o sinal, 
lembro-me da marca das lanternas: 
THN1, essa marca era                   boa, 
não se apagava com o vento,       e 
com o gesto de balançar o braço. 
Com a chegada das locomotivas 
a diesel e elétrica, as coisas 
foram melhorando, composição 
maior, sistema de freio a ar, foi 
eliminando o chefe de trem, e 
liminando guarda-freios, chegou 
ao sistema de no trem serem 
só dois elementos, maquinista 
e auxiliar, isso na época que 
eu fui ferroviário. Hoje pelo 
que se sabe é acoplado diesel, 

elétrica, e é comandado por um 
só operador maquinista, puxando 
70, 80 vagões, ou mais, se for 
vagões vazios, em trecho de 
aclive, a difi culdade é bem menor.

LEITO DA LINHA

Em muitos trechos entre Mafra 
e Porto União os dormentes que 
na época eram só de Imbuia, eram 
muito bem socada a terra embaixo 
do dormente. Quando dava 
tempo chuvoso, principalmente 
no inverno, amolecia a terra e 
danifi cava o leito, formando 
desnível na junção das linhas, o 
que era chamado de lagueado. Ali 
acontecia o descarrilhamento do 
rodeiro ou truque do vagão. Vale 
lembrar que truque é o conjunto 
dos dois rodeiros no mesmo vagão.
Quando não era observado de 
imediato poderia acontecer o 
tombamento do vagão, ou vagões, 

Ex-ferroviarios João Aguiar, Mário Aguiar, Wando Sckudlarek, Zézo, Orlando Galotti, Pedro Galotti, João 
Bueno e Jubanski, agosto de 1972.
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Norte, foram pesquisadas por seu Zézo. Para o 

distrito, o ex-ferroviário tem uma importância 
ímpar, trabalhou na fi rma Wiegando Olsen e 
foi presidente durante muito tempo do São 
Bernardo, time de futebol de Marcílio Dias. 

Antes de morrer, seu Zézo deixou escrito com 
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por que um vagão puxava o outro, 
principalmente nas curvas e 
em alta velocidade, esta não é 
compatível com a situação da linha. 
Como já dito, em tempo chuvoso, 
o leito ficava danificado. Por 
esse motivo em alguns trechos 
era feita a recomendação ao 
maquinista através da licença de 
viagem para reduzir a velocidade, 
quilometragem por hora, do km 
tal, ao km tal. Quando acontecia 
o tombamento, a linha ficava 
interrompida e complicava tudo, 
como retenção de outros trens, 
etc. O serviço de livrar a linha 
era demorado porque era tudo 
braçal e com macacos grandes para 
executar a volta dos vagões aos 
trilhos. Dependendo da situação 
também se fazia com locomotiva 
puxando com cabos de aço. Não 
lembro-me o ano, mas foi adquirido 
um guincho para trabalhar nos 
acidentes até ficar tudo mais fácil.

MANUTENÇÃO DA LINHA

Para o serviço de manutenção 
da linha, existia uma sede de 
pessoal, normalmente a cada 10 
km, essa sede tinha número tal, 
cada série tinha seu número, em 
ordem crescente com início em 
São Francisco do Sul. O pessoal 
da turma atendia cinco km para 
cada lado da sede. Em Marcílio 
Dias era a turma nº 35. Turmeiros, 
como eram chamados, saíam para 
o trabalho com vagonete no qual 
carregado as ferramentas, e cada 
homem levava sua caixa com 
seus pertences, principalmente 
o almoço na panela, aquecido na 
hora da refeição com fogo no 
chão e uma grelha para colocar 
as panelas. Um homem ficava 
encarregado de fazer isso. A 
locomoção do vagonete era feita 
com segurança porque antes da 
saída, um homem a pé se deslocava 
na frente para fazer sinal caso 
viesse um trem atrás do vagonete. 
Esse pessoal tinha um chefe, que 
era o feitor, que também morava 
na sede. Para se servirem da água 
no trecho, dependendo do lugar 
eles tinham um pocinho ou uma 
fonte sempre muito bem cuidada. 
Esse pessoal tinha um superior, 
que era o mestre de linha 
responsável por 100 km de linha, 
depois dele tinha um engenheiro 
residente. Esse serviço de 
conserva foi substituído por 
turma mecanizada, máquinas que 
socavam e parafusavam também. 
Foi feito solda de emenda dos 
trilhos que eram de 10 metros, 
isso depois que todo o trecho 
foi empedrado na década de 60.

USUÁRIOS DA FERROVIA

Vale lembrar que o sul do 
Paraná, entre Mafra e Valões 
(hoje Irineópolis) se serviam da 
ferrovia. Todas as localidades, 
estações, tinham balsa de 
travessia do Rio Negro e Iguaçu. 
Nas estações haviam fortes 

carregamentos de vagões, com 
madeira, Pinheiro Araucária 
vindo do Paraná, e após o 
melhoramento da rodovia de 
União da Vitória a Curitiba, foi 
terminando o movimento pela 
ferrovia em função também dá de 
diminuição da floresta Nativa. 

CORREIO

Antes de ser asfaltado União da 
Vitória/Curitiba, o serviço de 
malas postais de Antônio Olinto/
PR era feito conosco na estação 
de Bugre, depois passou a ser feito 
em General Osório três vezes por 
semana. Senhor Luiz de Maia era o 
estafeta, com sua roupa amarela 
e boné com distintivo DCT, com 
sua carrocinha de um cavalo. 12 

km de Antônio Olinto a General 
Osório ou Bugre. Esse serviço 
era com o trem de passageiros 
que transportava um carro 
bagageiro somente para o serviço 
do Correio, coleta, entrega de 
malas e correspondências, cartas.
Nas localidades que não tinham 
posto ou agência dos Correios, 
as cartas ficavam na estação 
para procura do destinatário. 
No carro do Correio viajava 
o estafeta do Correio. 
O trem de passageiros era 
diário de São Francisco do Sul 
a Porto União da Vitória e 
vice-versa. A estação de Mafra 
era entroncamento, até se 
fazia o esvaziamento de trens 
de passageiros vindos de São 

Francisco do Sul e Porto União. 
Chegou também, o trem de 
Curitiba para fazer a conexão 
dos passageiros, e partia de 
volta para Curitiba após a 
chegada de São Francisco do 
Sul e de Porto União. Toda a 
movimentação era entre 12h30 
e 14h. Muita gente na estação. 
Em Jaraguá do Sul era um 
sufoco, tinha dias que atrasava 
o trem devido ao carregamento 
de malas postais. Pois até era 
estação que vinha o serviço do 
Correio das cidades vizinhas. 
Entre Corupá e São Francisco do 
Sul, tinha o trem misto diário. 
Saía cedo e voltava à tarde. 
Havia também um auto matriz, 
de Corupá a São Francisco do 
Sul, e voltava à tarde. Esse 

veículo era de total conforto.
Bastante a movimentação de 
passageiros no misto, uma matriz, 
principalmente nas estações 
de Jaraguá do Sul e Joinville. 
Nos trens, serviço de buffet, 
pessoa que circulava em todos 
os vagões para vender maçã, 
doces, pastéis, bebidas alcoólicas 
e refrigerantes. Também 
havia outra pessoa que era o 
jornaleiro, vendia revistas boas 
nas estações do interior. Muita 
gente aguardava a chegada do 
trem para comprar revista ou 
jornal. O buffet e o jornaleiro 
não eram funcionários da 
ferrovia, recebiam de empresas 
que exploravam. Chegou também 
a ter um carro restaurante 

nos trens de passageiros. Ainda 
no tempo da locomotiva a vapor, 
saía de Mafra a Porto União 
com o trem abastecido de lenha 
e água. Tornava a abastecer na 
estação de Marcílio Dias que 
era ponto de janta: Restaurante 
da Dona Nena, por muitos anos, 
e o famoso pastel de palmito.

INCÊNDIO NA CAIXA D’ÁGUA

Em uma ocasião, queimou uma caixa 
d’água menor (como queimar a caixa 
d’água?), queimou, pegou fogo por 
fora. Era revestida com madeira e 
com a passagem no trem de carga, 
jogou fagulha sobre a madeira. 
No trem de passageiros era 
comum entrar fagulha pela janela 
atingindo a roupa dos passageiros, 
isso quando passava por um corte 
alto ou túnel entre Canivete e 
General Osório, entre Rio Natal e 
Rio Vermelho e o maior de todos, 
entre Rio Natal e Osvaldo Amaral.

MARCÍLIO DIAS

Na estação de Marcílio Dias 
tinha conexão para Canoinhas, um 
trenzinho misto de passageiros 
e cargas. Na década de 60, com 
a parada desse misto, ficou só a 
locomotiva em Canoinhas para 
levar os vagões de carga a Marcílio 
Dias, até atrelar nos trens que 
circulavam entre Porto União e 
Mafra. A última locomotiva que 
trabalhei nesse ramal, Marcílio 
Dias/Canoinhas, foi a número 310, 
que hoje está em Porto União e 
que faz turismo com vagões de 
passageiros quando solicitado 
por alguma prefeitura. Em abril 
de 2010 tive a oportunidade de 
fazer passeio com a minha esposa 
de Marcílio Dias a Três Barras.

MÚSICOS E JOGADORES

Ainda falando dos trens de 
passageiros, lembro-me do time de 
futebol de Canoinhas nos anos 50, 
eventualmente saiam de Canoinhas 
à Mafra no sábado ou domingo para 
fazer o jogo com o Ferroviário ou 
Operário. Houve até casamento 
no interior, a noiva e noivo já 
vestidos, se deslocaram para fazer 
o casamento onde havia o cartório. 
Era comum viajar conjunto musical 
ou sanfoneiro, principalmente no 
sábado, para tocar baile em outra 
localidade. Então o vagão que 
estavam os músicos sempre estavam 
lotados, porque os passageiros 
que embarcavam preferiam o 
vagão dos músicos que faziam 
animação com as belas músicas 
do passado. Vagões de primeira e 
segunda classe, por fora, havia o 
letreiro que indicava a categoria.

O TREM ERA A ATRAÇÃO

O trem de passageiro, foi atração nas 
estações do interior, os moradores 
iam para a estação para ver a 
passagem do trem, principalmente 
aos domingos. Três Barras era 

Seu Zézo com a esposa Irene e a filha Andreia
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conhecida como a Estação das Moças. 
Para anunciar a partida do trem 
que estava parado, você fazia 
batida do sino que tinha em todas 
as estações. Assim, os passageiros 
eram alertados que o trem logo 
iria sair, e logo em seguida dava-
se só uma batida que então era a 
ordem de saída. Para confirmar, o 
chefe de trem e já em seguida o 
maquinista acionava o apito da 
locomotiva dando início à viagem. 
No colégio agrícola, conhecido 

como Campo de Trigo, havia 
um uma plataforma para 
embarque e desembarque dos 
alunos. Muito movimentado. 

MUDANÇA NO COTIDIANO

A partir dos anos 60 foram sendo 
desativadas as estações que tinham 
menos movimento. A tecnologia foi 
diminuindo o pessoal. Na década 
de 70 foi substituído os trens 
de passageiros por trens mistos, 
e isto é, viajar com cargas e 
passageiros, dando uma reviravolta 
para o pessoal do interior que 
dependia dos trens. O misto 
era lento e mudou os horários. 
Com o trem de passageiro, o 
pessoal entre Valões e Taunay 
vinham a Canoinhas de manhã e 
regressavam à tarde, no mesmo 
dia, falando dos trens de cargas, 
era transportado tudo, muita 
madeira para as portas, banana 
da baixada para o sul e na safra 
da uva do meio-oeste, vinham sete 
ou oito vagões, cada um carregado 
com uva. Ficava aquele aroma 
agradável pela passagem do trem. 

TRANSPORTE DE ANIMAIS

Vinha muito gado do Rio Grande 
do Sul. Cada vagão carregava 18 a 
22 bois, dependendo a capacidade 
do vagão. Os animais tinham que 
viajar em pé, mas pelo cansaço 
sempre tinham animais que 
deitavam. Então, quando o trem 
parava para abastecer de lenha 
ou para fazer o revezamento 
com outro trem, o boiadeiro que 
viajava junto tinha a missão de 
verificar se havia animais deitados. 
O boiadeiro levava consigo 
um cabo longo e pontudo para 
atingir o animal, provocando 

dor, e assim o animal levantava. 
Junto com isso tinha uma espécie 
de sino, então muitos animais 
já sabiam que o boiadeiro estava 
vindo e levantavam sozinhos.
Devido ao movimento do trem, 
os animais se pisoteavam, e ia 
provocando machucadura e até 
morte. Era normal a morte de 
até mais de um boi no mesmo 
vagão. Em Mafra se fazia a 
retirada dos animais mortos.

VIAGENS DO CIRCO

Os circos também transportavam 
pela ferrovia, atreladas a trens de 
cargas. Ou quando circo era grande, 
formava trem especial de circo.
Canoinhas recebia muitos circos. 
Os funcionários das estações 
comentavam que passava trem 
de circo e os moradores de 
perto da linha aguardavam 
para ver os animais: elefantes, 
onças e até leões em suas jaulas 
acompanhados por seus tratadores.

TRANSPORTE DE 
COMBUSTÍVEIS

Era só para transporte de lenha 
de uma estação para outra, ou ao 
longo da linha para as estações 
onde não tinha lenha. Esse 
serviço era terceirizado, e só 
tripulação pertencia a ferrovia. 
Era muito grande essa 
movimentação de lenha nativa, 
consumo alto, existiam muitos 
fornecedores em todo o trecho, 
que gerava muito emprego desde 
o corte da lenha a machado, 
transporte e empilhamento para o 
combustível. Eram carregados em 
vagões próprios e seguiam viagem. 
Além dos seus vagões próprios 
para lenha, quando necessário era 
carregado em vagão plataforma 
avulso, que estava atrelado aos 
trens de carga e seguiam para 
as estações que estavam com seu 
estoque se esgotando. Era muito 
consumo de lenha antes da chegada 
das locomotivas a diesel. Em algumas 
estações tinham departamentos de 
nó de pinho, que eram abastecidos 
em locomotivas que estavam 
tracionando um trem preferencial. 
O nó de Pinho tem alto poder de 
aquecimento, gerando vapor rápido.

Nos trens de passageiros também 
usava-se como auxílio o carvão 
de pedra. Esse material abastecia 
no depósito das locomotivas. 
Haviam depósitos em Porto União, 
Mafra, Corupá e São Francisco 
do Sul, esse último era pequeno.

ATRELAMENTO DAS 
LOCOMOTIVAS

Tínhamos como ponto de partida 
Mafra a Porto União. Saía com 
uma locomotiva da série 300. No 
dia seguinte, a mesma locomotiva 
fazia o trem de passageiro de 
Porto União à Mafra, ao final, o 
mesmo trem, de Mafra a Corupá.
Outra locomotiva da série 300, 
de Corupá à São Francisco do 
Sul, e a terceira locomotiva 
que voltava no dia seguinte, 
trazendo passageiros até Corupá. 
De Corupá à Rio Vermelho, outro 
trecho da locomotiva da série 300, 
não tinha força suficiente para 
tracionar trem de passageiros, 
então, por muito tempo foi 
tracionado pela locomotiva 706.
Em Rio Vermelho, atrelava 
normalmente a locomotiva 300, 
que desceu o dia anterior de 
Mafra a Corupá. A noite essa 
locomotiva fazia uma viagem 
de trem de carga de Corupá 
até Rio Vermelho, voltando 
para Corupá com os vagões 
de carga, e saía novamente 
na madrugada de Corupá para 
Rio Vermelho com carga.
Em Rio Vermelho era abastecida a 
água e a lenha, e ficava aguardando 
para trazer o trem de passageiros 

até Mafra. A 706 voltava 
de Rio Vermelho até Corupá 
levando os vagões de carga. 

MANUTENÇÃO DOS VAGÕES

Em Rio Vermelho existia 
um posto de revisão dos 
vagões. Após ser formado o 
trem para partir, era feita a 
regulagem no sistema de freio 
de cada vagão, chamava-se 
a graduação, isto é, a sapata 
ficava mais próxima a roda. 
Em Corupá, retirava-se tal 
graduação, ficando normal 
porque de Corupá em diante era 
considerada linhas sem descidas. 

TELÉGRAFO

No finzinho dos anos 60 e início 
dos 70, foi desativado o serviço 
de telégrafo nas estações. Então 
as estações ficaram mudas (sem 
o barulho do telégrafo), parecia 
que não tinha mais ânimo 
para trabalhar na estação.
Eu, para driblar a saudades dos 
telégrafos, fiz uma miniatura 
de madeira e guardei em 
casa, pois gosto de recordar e 
praticar para não esquecer de 
ser telegrafista, e assim acabou 
a profissão de telegrafista, 
inclusive nos Correios e outros 
departamentos, e empresas. 
Todo telegrafista tinha 
suas iniciais no telégrafo, e 
servia como assinatura após 
terminar uma conversa ou 
mensagem, a minha era JSZ.” 

Espécie de boné que os funcionários da Rede Ferroviária usavam. Este pertence ao seu Zézo.O de 
cor vermelha era dos agentes chefes e o azul dos telegrafistas.

Telégrafo feito pelo seu Zézo

José Chichowicz, conhecido como Zézo, 
morou muitos anos 
em Marcílio Dias, trabalhou como agente na 
estação e foi funcionário da 
 Firma Wiegando Olsen. Foi presidente 
durante muito tempo do São Bernardo.

NOSSO POVO, NOSSA HISTORIA
Fa

tim
a 

Sa
nt

os
Fatim

a Santos

Fa
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a 
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os

*O texto, manuscrito por seu Zézo foi digitalizado pela equipe do CN.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

EM SOLENIDADE DE ABERTURA NO PALÁCIO DOS 
FESTIVAIS, COMEÇOU ONTEM (04), O FESTURIS 

GRAMADO 2021 

BAÚ DE HISTÓRIAS  - RODOVIA 
PORTO UNIÃO-MATOS COSTA

MENTORIAS:

ERA DA TRANSFORMAÇÃO

TURISMO COM SUSTENTABILIDADE

P
ara relatar todos 
o s  d e t a l h e s 
relacionados ao 
asfaltamento da 

rodovia que liga Porto Uniões-
Mato Costa-Caçador seriam 
necessárias pelo menos duas 
páginas de jornal, o mesmo 
com relação à pavimentação 
d a s  B R - 2 8 0 ,  q u e  l i g a 
Porto União-Irineópolis-
C a n o i n h a s - B R - 1 1 6 .

- Nesta edição do Baú de 
Histórias, vamos relembrar 
da inauguração da então 
SC-302, agora denominada 
de SC-135, que aconteceu 
em num sábado, com muita 
chuva, de setembro de 2004.

- As primeiras iniciativas 
para o asfaltamento da então 
SC-302, com mais de 80 
quilômetros de Porto União 
a Caçador, foram tomadas 
na  pr imeira  gestão  do 
governador Esperidião Amin 
(1983/1986), passando pelas 
gestões de Pedro Ivo Campos, 
Casildo Maldaner, Vilson 
Kleinubing, Paulo Afonso 
e novamente Esperidião 
A m i n ,  d e  1 9 9 9 / 2 0 0 2 .

- Na primeira gestão de 
Esperidião Amin – 1983/1987 
– não foram somente as 
primeiras iniciativas, mas a 
elaboração do projeto e até 
a contratação do início das 
obras a partir de Caçador, 

infelizmente paralisadas 
e sem qualquer iniciativa 
e retomada do projeto, a 
não ser uma “inexplicável” 
na gestão de Paulo Paulo 
Afonso, que entregou o 
comando do Estado pela 
segunda vez a Amin, que 
reiniciou tudo, com as obras 
sendo então aceleradas e 
conclu ídas  na  pr imeira 
g e s t ã o  d o  g ov e r n a d o r 
Luiz  Henrique da Si lva .

- Apesar de concluída 
com a inauguração, celebrada 
até com uma caminhada, 
com o governador à frente, 
a rodovia, principalmente no 
trecho Porto União-Matos 
Costa, apresenta já há alguns 
anos, sérios problemas, com 
grandes transtornos e sem 
que providências concretas 
sejam efetivamente tomadas. 

- Várias iniciativas foram 
tomadas .  Com as  mais 
recentes, agora o governo do 
governador, Carlos Moisés, 
faça andar o “paquiderme” 
que habita a Secretaria de 
Estado da Infraestrutura 
e  o  s e u  p e n d u r i c a l h o , 
Deinfra, para que resolvam 
de uma vez por todas, pelo 
menos os problemas nos 
pontos mais crít icos da 
estrada. - (Informações e 
Foto:  Acervo Particular 
do Jornalista, |vo Dolinksi)

S o b  o  n o v o 
conceito, a Era da 
Transformação, o 
evento apresentará 

uma área de conteúdos com 
mais de 20 personalidades 
empresariais, com o objetivo de 
auxiliar o trade neste momento 
de transformação de cada 

negócio e o futuro pós-pandemia. 
Nos dias 5 e 6 as atividades se 
concentram no Serra Park. 

- O período da manhã será 
direcionado para a parte de 
conteúdo com o Meeting Festuris 
que receberá palestrantes 
como John Rodgerson (Azul), 
Ronaldo Santini (Secretário 

de Turismo do RS), José Galló 
(Lojas Renner), Elói D’avila 
(Flytour) e Marcelo Cohen 
(Befly – Belvitour e Flytour), 
Samuel Lloyd (Urbia e Mineirão), 

A l d o  L e o n e  ( Ag a x t u r ) 
e  J o v a n e  G u i s s o n e 
(esgrimista paraolímpico) . 

A  tarde, o trade se 
e n c o n t r a  p a r a 
r e a l i z a r  b o n s 
negócios na feira, 

e com o objetivo de facilitar as 
negociações em dois intensos 
dias. Em 2021, o destaque é para 
o Espaço Green & Experience. 
A temática é toda voltada à 
sustentabil idade (também 
um dos pilares do evento), 
reunindo assim expositores 

com essência voltada ao meio 
ambiente e experiências como 
um todo. Entre os espaços 
também estão o LGBT que terá 
novo envelopamento e contará 
com ambientação inspirada 
no Tibet e com ações que vão 
representar mensagens Budista. 

- Como tendência, os clientes 
vêm buscando mais experiências 
inéditas e inesquecíveis e, 
com base nisso, o mercado de 

luxo tem acentuado a procura 
desde 2020. A mostra disso é 
que o 33º Festuris ampliou a 
área do Espaço Luxury. Junto 
à consolidada área, também 
será apresentada a Collection 
Wedding. O espaço Business 
& Innovation abrange diversos 
segmentos do turismo, dentre 
eles o corporativo e tecnologia 
aplicada para o turismo, em 
um espaço estilo coworking. 

S olenidade realizada 
ontem, quinta-feira, 4, 
foi aberta mais uma 

edição histórica do Festuris - 
Feira Internacional de Turismo 
de Gramado. – O ato ocorreu no 
Palácio dos Festivais, a partir 
das 18h30, sob rígido controle de 
acesso ao local e apresentação  
obrigatória do comprovante 
vacinal,  uso de máscara e 
utilização de álcool em gel.

-  Com cerca  de  8  mi l 
inscritos, o evento segue nesta 

sexta-feira, 5,  e sábado, 6, no 
Serra Park com o Meeting e 
Feira. Com mais de 1.700 marcas 
em exposição e mais de 20 
representações internacionais, 
em uma área construída de 
22 mil metros quadrados, a 
organização do evento destaca 
que houve um crescimento em 
64% com relação ao ano passado.

- A organização frisa que 
está  cumprindo todas as 
normas do Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul, conforme 

N as mentorias, 
que ocorrem 
no período da 
tarde ,  serão 

destacadas abordagens 
para os movimentos do 
mercado no pós-pandemia, 
além de estudos futuros. 
Especialistas em assuntos 
como finanças, marketing, 
gestão ,  hospita l idade , 
t e c n o l o g i a ,  t u r i s m o 
e  i n o v a ç ã o  e s t a r ã o  à 
disposição de um seleto 
número de pessoas para 
conversar e trocar ideias. 
Para participar, é preciso 
se credenciar no evento 

e realizar inscrição prévia 
no apl icat ivo Festuris , 
as vagas são limitadas.

“Nós, enquanto agentes 
transformadores no nosso 
Estado, temos uma grande 
preocupação em oferecer 
conteúdo e capacitação 
ao trade turístico. Todos 
passamos por grandes 
dificuldades no último ano, 
e buscar conhecimento para 
se transformar é de suma 
importância. Nós temos essa 
missão”, ressalta Eduardo 
Zorzanello, CEO do Festuris. 
www.festurisgramado.com

O ato inaugural, realizado no trevo localizado a menos de 200 
metros do Rio Pintado, foi presidido pelo governador, Luiz 

Henrique da Silveira. – Presentes ao ato, o então secretário da 
Infraestrutura de Transportes Mauro Mariani; vice-governador 
Eduardo Pinho Moreira; secretário regional de Caçador, Valdir 

Cobalchini; prefeito de Porto União, Eliseu Mibach; deputado Reno 
Caramori; vereadores e grande número de empresários

Evento cresceu 64% em relação a 2020 e apresenta tendências ao 
segmento do turismo

“No início do ano estimamos superar 
2020. No decorrer de 2021, mesmo 

com todas as adversidades, sentimos 
o interesse dos destinos e marcas a se 

mostrarem para este novo momento, 
mas nunca imaginamos dobrar 2020. 

- O mercado está disposto, está forte, 
mas inseguro quanto ao caminhar, 

saber para onde vai”, destaca Marta 
Rossi, fundadora e CEO do Festuris 

Gramado, (na foto com o sócio e CEO 
Eduardo Zorzanello).

o decreto assinado em 1º de 
outubro de 2021, e orientações da 
Vigilância em Saúde de Gramado.

´
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SINOPSES 05  A 11 DE NOVEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 05 DE OUTUBRO
Lobão guarda o celular de Nat 

em seu armário secreto e repreende 
Karina por espioná-lo. Karina pede 
que Pedro a ajude a descobrir o que 
Lobão esconde em seu armário. João 
despreza Bianca. Nando e Marcelo 
convidam João para apresentar a 
Batalha Musical na Aquazen. Karina 
consegue abrir o armário de Lobão. 
Lírio convida Bárbara para sair e 
Joaquina fi ca arrasada. René sugere 
que João convide alguém para 
apresentar a Batalha Musical com ele. 

SEGUNDA, 08 DE NOVEMBRO
Lobão prende Karina e diz que vai 

brigar com Pedro. Delma termina seu 
namoro com Nando. Sol discute com 
Pedro. Karina encontra o celular de 
Lobão, mas não consegue desbloquear 
o aparelho. Lobão obriga Pedro a 
entrar em seu carro. Mari vê Jeff  cuidar 
de Joaquim. Gael exige que Bianca 
lhe consiga um novo disfarce. Karina 
manda Pedro ir embora da casa de 
Lobão. Dandara vê Gael sair disfarçado 
de casa e desconfi a. 

TERÇA, 09 DE NOVEMBRO
Lobão expulsa Gael de sua casa e 

Karina garante que provará que não é 
fi lha do vilão. Dandara pede que Gael 
se afaste de Karina por um tempo. 
Sol e Pedro discutem. João apresenta 
a Batalha Musical. Vicki beija João 
e Bianca se incomoda. Lírio fi ca com 
Bárbara e Joaquina tenta atrapalhar os 
dois. Lia incentiva Bianca a se declarar 
para João. Delma chega para assistir à 
apresentação de Pedro. 

QUARTA, 10 DE NOVEMBRO
Sol e Pedro decidem conversar 

com os integrantes da banda. João fi ca 
exultante com seu namoro com Bianca 
e Vicki lamenta. Karina tenta decifrar 
a senha do celular de Lobão. A Galera 
da Ribalta e Mari são os fi nalistas da 
Batalha Musical. Vicki alerta João 
sobre Bianca. Pedro pede apoio para 
Karina e Lobão concorda em receber o 
menino em sua casa. Karina descobre 
que a senha do telefone de Lobão é a 
data de aniversário de Gael.

QUINTA, 11 DE NOVEMBRO
Karina desconfi a de que Ernesto 

seja funcionário do laboratório em 
que foi realizado o exame de DNA. 
Gael conversa com Bianca sobre seu 
namoro com João. Tomtom pede para 
assistir à apresentação de Pedro 
na Aquazen. Roberta confessa a 
Marcelo sua vontade de ter um bebê. 
Dalva passa mal e Duca a leva para o 
hospital. Heideguer e Lobão pensam 
em uma forma de convencer Duca a 
entrar em seu esquema de apostas. 

SEXTA, 05 DE OUTUBRO
Dolores se revolta contra Pilar. 

Tonico expulsa Pilar e Luísa de sua 
casa. Pedro comenta com Gastão e 
Augusto sobre as ameaças de Solano 
Lopez. Isabel e Leopoldina afi rmam que 
sentirão falta uma da outra após seus 
casamentos. Tonico beija Zayla à força, 
e a moça afi rma que ama Samuel. Luísa 
confessa seu amor por Pedro a Dumas. 

SÁBADO, 06 DE NOVEMBRO
Leopoldina se decepciona com a 

reação de Augusto à carta da mãe. Tonico 
confi dencia a Nélio seu plano de enviar 
Dolores para um convento. Leopoldina se 
perde na mata e Augusto se desespera. 
Vitória encontra Lota com Quinzinho, 
disfarçado como Frau Elza. Augusto 
encontra Leopoldina e afirma que se 
casará com a princesa mesmo à revelia 
de sua mãe. 

SEGUNDA, 08 DE NOVEMBRO
Tonico se revolta contra Pilar e 

Dolores por conta do novo testamento 
de Eudoro.  Zayla f inge para Olu 
e Cândida que desistirá de Samuel. 
Luísa revela a Teresa que Nino está 
enganando Celestina. Hilário e Prisca 
tentam convencer Vitória a se casar 
com Quinzinho. Gastão concorda com 
Tonico sobre uma possível guerra com 
o Paraguai, e Caxias se preocupa. 

TERÇA, 09 DE NOVEMBRO
Lupita e Batista acodem Quinzinho. 

Cândida prevê a aproximação de Zayla e 
Tonico. Luísa aconselha Gastão a amar o 
Brasil para se aproximar de Isabel. Caxias 
alerta Pedro sobre o comportamento de 
Gastão na Câmara. Lupita e as crianças 
explicam a Vitória as armações de 
Quinzinho. Dolores afirma gostar de 
Nélio. Diego beija Pilar. 

QUARTA, 10 DE NOVEMBRO
Luísa afirma que será amiga de 

Pedro para sempre. Tonico permite que 
Dolores viaje com Nélio. Pedro desabafa 
com Caxias sobre Luísa. Pedro teme uma 
guerra contra Solano Lopez. Solano 
planeja fazer uma surpresa a Pedro. 
Zayla descobre que Pilar e Samuel 
estarão na Bahia ao mesmo tempo. 
Vitória desiste de revelar as mentiras de 
Quinzinho para Lota. 

QUINTA, 11 DE NOVEMBRO
Pilar afirma a Samuel que tem 

um compromisso com Diego. Samuel 
estranha quando Pilar conta que Diego 
a aconselhou a vender a fazendo do pai 
para Matoso. Quinzinho desperta do 
coma desmemoriado. Tonico e Solano 
se tornam aliados. Nélio confessa seu 
amor por Dolores. Vitória acredita que 
Quinzinho fi nge ter perdido a memória. 

SEXTA, 05 DE OUTUBRO
Antô nia nã o confronta Aní bal 

na festa de Natal. Lí gia se espanta 
quando Maria Pia lhe conta que 
gerou uma crianç a para Eric. Antô nia 
confessa a Jú lio que nã o consegue 
mais lutar contra o amor que sente 
pelo rapaz. Maria Pia pede ao pai 
que consiga uma autorizaç ã o para 
que ela visite Malagueta na noite 
de Natal. 

SÁBADO, 06 DE NOVEMBRO
Sandra Helena estranha o fato 

de Aní bal nunca ter mencionado à  
famí lia que foi motorista de Lí gia. 
Aní bal garante a Sandra Helena 
que nã o está  envolvido na morte 
de Mirella. Sabine recebe alta do 
hospital. Lí gia conversa com Athaí de 
e insinua que foi ela quem, por 
engano, provocou o acidente de 
Mirella. 

SEGUNDA, 08 DE NOVEMBRO
Antônia afi rma a Domênico que 

ama Júlio. Lígia avisa a Athaíde que 
vai fugir. Eric pede a Sabine que lhe 
devolva a guarda de Bebeth e seu 
cargo na empresa. Sandra Helena 
conta a Agnaldo que acredita que 
Aníbal esteja envolvido com a morte 
de Mirella. Dom pede a Tânia que 
fi que de olho em Sabine. 

TERÇA, 09 DE NOVEMBRO
Maria Pia tenta entrar na 

audiência, mas é impedida. Antônia 
comenta com Júlio que Siqueira 
aceitou seu afastamento da Polícia. 
Pedrinho visita Malagueta no 
presídio. Eric reassume a presidência 
do escritório do Brasil. Dom avisa que 
assumirá a presidência da empresa 
em Genebra, após a aposentadoria 
de Sabine. 

QUARTA, 10 DE NOVEMBRO
Douglas não aceita que Gabriel 

vá morar na Grécia com Raquel e 
os dois acabam discutindo sobre 
a guarda do menino. Domênico 
alerta a todos na delegacia que 
Nina é a informante. Madalena pede 
demissão para Lígia. Eric pede tempo 
à Arlete para digerir o segredo que 
ela lhe contou. 

QUINTA, 11 DE NOVEMBRO
Malagueta tenta entender o 

motivo de Maria Pia ter escondido 
que gerou Bebeth. Nina avisa a 
alguém, pelo telefone, que Aníbal 
está depondo. Aníbal diz ao delegado 
que só responderá as perguntas 
quando estiver acompanhado de 
seu advogado. Aníbal se nega a 
responder a Eric sobre o que ele 
sabe da morte de Mirella. 

 SEGUNDA, 08 DE NOVEMBRO
Os gêmeos Christian e Renato, 

separados na infância, completam 18 
anos. Enquanto Christian comemora seu 
aniversário em um abrigo, Renato celebra 
com sua família adotiva, Elenice e José 
Renato. Avany se emociona ao discursar 
sobre o último dia de Christian no abrigo. 
Elenice presenteia Renato com um 
apartamento, enquanto Christian recebe 
de Ravi um porta-retrato de presente 
para seu novo lar. Christian promete a 
Ravi que virá buscá-lo quando o menino 
completar 18 anos. José Renato avisa a 
Renato que não custeará as despesas no 
seu novo apartamento e exige que o fi lho 
procure um emprego.

TERÇA, 09 DE NOVEMBRO
Renato fi ca agitado ao se lembrar do 

atropelamento que causou. Ravi é acusado 
de roubo e detido equivocadamente. 
Renato é pego por policiais depois de 
comprar drogas no apartamento de 
Rui. Christian se desespera ao saber 
o valor da fiança para tirar Ravi da 
cadeia. Bárbara paga a fi ança de Renato 
e põe fim ao relacionamento. Elenice 
deixa Renato apreensivo ao avisar que 
a situação financeira da família está 
mal.Renato promete a Bárbara que vai 
parar de beber e usar drogas. Anchieta 
despede Christian, que decide procurar 
um trafi cante para tirar Ravi da cadeia. 

QUARTA, 10 DE NOVEMBRO
Christian vai atrás de Renato, que 

constata que a mãe mentiu ao dizer que 
o irmão e o pai haviam morrido. Renato 
furta produtos do supermercado de 
Bárbara para o irmão. Christian conta 
a Renato está jurado de morte pelos 
trafi cantes do morro do Camelo e precisa 
deixar a cidade. Bárbara liga furiosa 
para Renato, que justifi ca sua ausência 
no jantar de família por causa de um 
imprevisto. Christian escuta o recado 
deixado por Lara em seu celular, dizendo 
que Geize o viu subindo o morro. Christian 
deixa o apartamento de Renato levando 
a chave. Lara resolve subir o morro à 
procura do namorado e escuta disparos. 

QUINTA, 11 DE NOVEMBRO
Christian volta para o apartamento 

de Renato. Christian fi ca assombrado ao 
ouvir as palavras duras de Bárbara no 
celular de Renato. Lara se desespera ao 
identifi car o suposto corpo de Christian 
no IML. Christian é abordado por Bárbara. 
Christian decide assumir a vida do irmão. 
Ravi fica desnorteado ao saber da 
suposta morte de Christian. Christian/
Renato consegue evitar que Ravi suba 
o morro, deixando o rapaz incrédulo ao 
vê-lo vivo.Gorete avisa a Bárbara que 
Santiago passou mal no trabalho. Nicole 
e Bárbara reclamam da preferência que 
Santiago tem por Rebeca. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 05/11

Sol com muitas nuvens
durante o dia e 
períodosde céu 

nublado. Noite com 
muitas nuvens

SÁBADO- 06/11

Sol com algumas 
nuvens não chove

DOMINGO- 07/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

SEGUNDA- 08/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

TERÇA- 09/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

QUARTA- 10/11

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva e 
à noite

QUINTA- 11/11

Chuvoso durante o 
dia e à noite

chuva 0%
00 mm

▲19º

▼13º

chuva 0%
00 mm

▲24º

▼11º

▲24º

▼15º

chuva 0%
00mm

▲26º

▼11º

▲25º

▼10º

chuva 0%
00mm

chuva 0%
00mm

▲25º

▼14º

chuva 67%
02 mm

chuva 90%
00mm

▲18º

▼16º

UNC PROMOVE ENCONTRO DA ADVOCACIA EM CANOINHAS

PRODUTORES DE CANOINHAS RECEBEM KIT DE FENAÇÃO 

SAÚDE

H
elton W

itt

A  U n i v e r s i d a d e 
do Contestado 
p ro m ov e u  o  I I 
E n c o n t r o  d e 

Advocacia Contemporânea em 
Canoinhas. O evento ocorreu 
na última quinta-feira, 28, na 
Câmara de Vereadores e contou 
com a palestra “Teoria e Prática 
do Princípio da Insignificância” 
do Dr. Napoleão Bernardes, 
Mestre em Ciências Jurídicas. 
Na oportunidade também 
ocorreu o lançamento do Curso 
de Pós-graduação lato sensu 
em Advocacia Contemporânea: 
Inovação e Prática, uma parceria 
da UNC e Escola Superior de 
Advocacia (ESA/SC).A palestra 
de Bernardes foi acompanhada 
pelos acadêmicos do curso 
de Direito, por profissionais 
da área jurídica, lideranças 
políticas e representantes 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) de Canoinhas. 
O palestrante abordou a 
importância do tema para 
dar mais celeridade à justiça 
brasileira, sugerindo que o 
“Princípio da Insignificância” é 
um mecanismo que deve ser 
utilizado, na prática, para evitar 
que casos de pouca relevância 
e gravidade acabem tramitando 
n a s  c o r t e s  p a ís  a  fo r a .

Bernardes ainda relatou 
a preparação dos futuros 
advogados para a aplicação 
do conceito. “É importante 
fazer essa reflexão, porque 
para se aplicar isso,  tem 
todo um panorama histórico, 
constitucional, do próprio direito 
penal e das jurisprudências, 
então o acadêmico pode 
ter contato com uma visão 
ampla do direito e seu papel 
na sociedade”,  destacou.

A diretora do Campus 
Canoinhas, Fabiana Ludka, 
enalteceu a participação de 
Napoleão e comentou sobre o 
lançamento da pós-graduação 
que deve contribuir com o 
desenvolvimento da advocacia 
na região.  “A concretização da 
parceria entre Universidade 
do Contestado e a Escola 
Superior de Advocacia mostra 
que ambas atuam no sentido 
de incentivar a realização de 
atividades que contribuem 
de forma muito significativa 
para o aperfeiçoamento e a 
formação de profissionais 
da área jurídica”, afirmou.

PÓS UNC/ESA

Outro convidado, professor 
D r .  J e i s o n  d e  M e d e i ro s , 

apresentou a Pós-graduação 
Advocacia Contemporânea: 
Inovação e Prática. Ele é um 
dos idealizadores do projeto 
q u e  u n e  a  ex p e r t i s e  d a 
Universidade do Contestado 
com a proposta da Escola 
Superior de Advocacia (ESA/SC).

M e d e i r o s  d e s t a c o u 
q u e  e s s a  é  a  p r i m e i r a 
especial ização em Santa 
Catarina que se concentra no 
dia a dia do profissional do 
direito: “é uma oportunidade 
para que o advogado visite as 
facilidades da rotina que ele 
vive (...) é uma pós pensada 
pela ESA, por advogados, para 
os advogados”, esclareceu.

D r .  M e d e i r o s  é  o 
coordenador do Curso de 
Direito da UNC em Curitibanos 
e destacou que a modalidade 
de oferta oportunizou que 
grandes nomes do direito 
brasileiro estivessem entre os 
ministrantes das disciplinas 
dessa pós-graduação, entre 
eles: Araken de Assis que 
é  magistrado bras i le i ro , 
desembargador aposentado do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio Grande do Sul; Jacinto 
Nelson de Miranda Coutinho, 
conhecido processualista na 
área penal; Daniel Amorim 

A   e n t r e g a  d e 
equipamentos 
r e a l i z a d a  n a 
n o i t e  d e s t a 

quarta-feira, 3, pelo prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos, 
vai beneficiar 55 famílias 
que trabalham no campo. 
Cooperados da Cooperativa 
Agroindustrial da Agricultura 
Fa m i l i a r  d o  P l a n a lt o 
Norte Catarinense Ltda, 
a Cooperleite, receberam 
um conjunto de fenação 
composto por uma segadeira, 
um ancinho, uma enfardadeira 
e  u m a  e m p a c o t a d o r a .

Os produtores vão usar 
o conjunto para realizar a 
colheita do excedente das 
pastagens nas propriedades 
rurais. “Assim os produtores 
de leite poderão fornecer 
o alimento em forma de 
silagem/feno aos animais 
nas épocas de escassez de 
pastagem”, destaca o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos.

A  c o o p e r a t i v a  é  o 
único grupo organizado 
d e  p r o d u t o r e s  d e 
l e i t e  d o  m u n i c í p i o .

O  s e c r e t á r i o  d e 
Desenvolvimento Rural, Célio 

Galeski, lembra que a entrega 
do kit de fenação é mais 
uma ação do Programa de 
Incentivos à Pecuária Leiteira. 
“Via programa auxiliamos 
c o m  s ê m e m  b o v i n o , 
nitrogênio, fornecimento 
de mudas de pastagens e 
várias outras ações”, ressalta.

A  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolv imento Rural 
e m  p a r c e r i a  c o m  o 
Conselho  Munic ipal  de 
Desenvolv imento Rural 
(CMDR) fará a fiscalização da 
utilização do equipamento 
a t r a v é s  d e  f i c h a  d e 

A s s u m p ç ã o  N e v e s  q u e  é 
Doutor em Direito Processual 
Civil, autor de diversos livros 
na área; e Mário Luiz Delgado 
que é membro do Conselho 
Superior de Assuntos Jurídicos 
e Legislativos da Federação 
das Indústrias do Estado de São 
Paulo- FIESP e coordenador da 
Revista Nacional de Direito de 
Família e Sucessões, publicada 
pela Editora Lex Magister.

A  P ó s - g r a d u a ç ã o  s e r á 
ofertada simultaneamente nos 
Campi de Canoinhas, Concórdia 

e Curitibanos. A carga horária 
total do curso é de 360h, sendo 
dividida em Módulos focando 
nas áreas de Direito Processual 
Civil ,  Penal, Previdenciário, 
Trabalhista, Tributário e Direito 
Digital. Serão ofertadas apenas 
40 vagas/campi e as inscrições 
estão abertas no site www.unc.br.

Por Paulo Ricardo Ferreira
Rádio UNC

acompanhamento de prestação 
de serviço preenchida e assinada 
pelo produtor beneficiado. A 
entrega foi realizada a partir 
de convênio celebrado com 

o  M A PA  ( 8 9 3 7 1 8 / 2 0 1 9 ) .
A  C o o p e r l e i t e  p o s s u i 

p r o d u t o r e s  a s s o c i a d o s 
d e  o u t r o s  m u n i c í p i o s , 
totalizando 125 cooperados.

Entrega aconteceu na noite da última quarta-feira
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NOVEMBRO AZUL: MÊS MUNDIAL DE COMBATE AO 
CÂNCER DE PRÓSTATA

CENTRAL COVID DE CANOINHAS 
TEM NOVO HORÁRIO DE 

ATENDIMENTO 

COVID 19: MAIS DE 80% DA 
POPULAÇÃO TRESBARRENSE JÁ 
FOI VACINADA COM A SEGUNDA 

DOSE DO IMUNIZANTE

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Única forma de garantir a cura do câncer de próstata é o diagnóstico precoce 

D
ivulgação/M

edicar

D urante o mês 
de novembro, 
a c o n t e c e  a 
campanha do 

Novembro Azul, que tem 
como objetivo a prevenção 
do Câncer  de  Próstata . 

O câncer de próstata, tipo 
mais comum entre os homens, 
é a causa de morte de 28,6% 
da população masculina 
que desenvolve neoplasias 
malignas.  No Brasil ,  um 
homem morre a cada 38 
minutos devido ao câncer de 
próstata, segundo os dados 
mais recentes do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca).

A próstata é uma glândula 
d o  s i s t e m a  re p ro d u t o r 
masculino, que pesa cerca de 
20 gramas, e se assemelha a 
uma castanha. Ela localiza-
se abaixo da bexiga e sua 
principal função, juntamente 
com as vesículas seminais, 
é  p r o d u z i r  o  e s p e r m a .

Na fase inicial, o câncer 
de próstata não apresenta 
sintomas e quando alguns 
sinais começam a aparecer, 
cerca de 95% dos tumores 

já estão em fase avançada, 
dificultando a cura. Na fase 
avançada, os sintomas são 
a dor óssea, dores ao urinar, 
vo n t a d e  d e  u r i n a r  c o m 
frequência e a presença de 
sangue na urina e/ou no sêmen.

Entre os fatores de risco, 
estão o histórico familiar de 
câncer de próstata (pai, irmão 
e tio), a raça (homens negros 
sofrem maior incidência deste 
tipo de câncer) e a obesidade.

PREVENÇÃO E 
TRATAMENTO

A única forma de garantir 
a cura do câncer de próstata 
é o diagnóstico precoce. 
Mesmo na  ausênc ia  de 
sintomas, homens a partir 
dos 45 anos com fatores 
de risco, ou 50 anos sem 
estes fatores, devem ir ao 
urologista para conversar 
sobre o exame de toque retal, 
que permite ao médico avaliar 
alterações da glândula, como 
endurecimento e presença 
de nódulos suspeitos,  e 
sobre o exame de sangue 

PSA (antígeno prostático 
específico). Cerca de 20% 
dos pacientes com câncer de 
próstata são diagnosticados 
somente pela alteração no 
toque retal. Outros exames 
poderão ser solicitados se 
houver suspeita de câncer de 
próstata, como as biópsias, 
que retiram fragmentos da 
próstata para análise, guiadas 
pelo ultrassom transretal.

A indicação da melhor 
forma de tratamento vai 
depender de vários aspectos, 
como estado de saúde atual, 
estadiamento da doença 
e expectativa de vida. Em 
casos de tumores de baixa 
agressividade há a opção 
da vigilância ativa, na qual 
periodicamente se faz um 
monitoramento da evolução 
da doença intervindo se 
houver progressão da mesma.

Com informações da 
Agência Brasil, Sociedade 
Brasileira de Urologia e 
Biblioteca Virtual em Saúde, 
do Ministério da Saúde.

A S e c r e t a r i a 
d e  S a ú d e  d e 
C a n o i n h a s 
informou que 

desde a última segunda-
fe i r a ,  1 º  d e  n ov e m b ro , 
a  C e n t r a l  d e  Tr i a g e m 
da Covid-19 vai  atender 
durante o dia passando a 
funcionar das 7h às 19h.

A medida se justifica 
pela grande diminuição dos 
casos e pela consequente 
baixa procura pela central no 
período noturno. “O avanço na 
imunização contra a covid-19 
fez os casos diminuírem e por 
implicação a procura pelo 
serviço”, ressalta a secretária 
de Saúde, Kátia Oliskowski.

Canoinhas é destaque 
quando o assunto é vacinação. 
“ E s t a m o s  c o m  69 %  d a 
população vacinável com duas 
doses tomadas do imunizante 
contra  o  coronav írus  e 
90,54% da população geral 
vacinada com pelo menos 
uma dose”, lembra Kátia.

No período da noite os 

pacientes com sintomas 
respiratórios serão atendidos 
n a  U n i d a d e  d e  P r o n t o 
At en di me nto  24  ho ra s .

A  U P A  a t e n d e 
prioritariamente casos de 
emergência trazidos pelo 
Corpo de Bombeiros e Samu. 
“Mesmo que tenhamos 
p o u c o s  p a c i e n t e s  n a 
recepção não significa que 
as equipes estejam sem 
trabalho. Na maioria das 
vezes estão salvando vidas na 
emergência. Por isso, procure 
a UPA em caso de extrema 
necessidade”, ressalta Katia.

A Central de Triagem 
estará à disposição para casos 
sintomáticos de coronavírus 
com um médico plantonista. 
“Oferecemos atendimento 
médico, medicação, exames, 
todos os tipos de testes. 
Continuaremos firmes até 
que tenhamos segurança 
para a retomada”, garante a 
coordenadora da central, Maria 
Berenice Cordeiro de Oliveira.

A  Saúde de Três 
Barras através 
d o  S e t o r 
Epidemiológico, 

divulgou os dados sobre 
a  v a c i n a ç ã o  c o n t r a  o 
coronav írus .  De  acordo 
com as informações, cerca 
de 95,60% dos munícipes, 
já foram vacinados com a 
primeira dose. Vale ressaltar 
que 80,14% deste público, já 
estão com o esquema vacinal 
completo, ou seja, imunizados 
c o m  a  s e g u n d a  d o s e .   

Ainda segundo o mesmo 
boletim, 707 pessoas já 
receberam a dose de reforço. 
“Estamos quase lá, cada 
aumento da cobertura vacinal 
é motivo de comemoração. 
O avanço da imunização 
contra a doença reflete 
diretamente nos índices de 
infecção e internamento, 
que estão cada vez mais 
baixos” explica a secretária 
de Saúde do munic íp io , 
R a q u e l  C u n h e r  V i e i r a .

DA REDAÇÃO
Brasil
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Santa Catarina chegou 
em setembro à marca de 
mais de 1,3 mil quilôme-
tros de rede de gás natural 
construídas ao longo dos 
21 anos de operação da 
distribuidora estadual. O 
gás natural está presente 
em 67 cidades do Esta-
do, com mais de 18 mil 
clientes diretos abastecidos 
e mais de 111 mil usuários 
de GNV (Gás Natural 
Veicular). Destaca-se o 
abastecimento a 17 mil 
residências, mais de 660 
pontos comerciais, 139 
postos de GNV e 326 in-
dústrias. Os dados são do 
relatório de consumo de 

setembro da Companhia 
de Gás de Santa Catarina 
(SCGÁS). 

“A ampliação da oferta 
de gás natural para atender 
à demanda catarinense é 

uma das prioridades da 
nossa gestão. Por isso, jun-
to aos órgãos responsáveis 
e fiscalizadores, estamos 
viabilizando maneiras de 
aumentar o fornecimento 

do insumo para Santa 
Catarina. Assim, nossas 
casas, nossas indústrias 
e nossos veículos estão 
tendo um gás natural mais 
competitivo para continu-
ar crescendo e podermos 
distribuir o insumo cada 
vez mais para todas as 
regiões do Estado”, disse o 
governador Carlos Moisés 
da Silva.

Com 67 municípios 
atendidos pelos 1.307 
quilômetros de rede 
e GNC (Gás Natural 
Comprimido), Santa 
Catarina concentra 22% 
das cidades abastecidas 
pelo energético, o segundo 

melhor índice nacional 
em número de municípios 
atendidos, segundo dados 
do Relatório da Associação 
Brasileira das Empresas 
Distribuidoras de Gás 
Canalizado (Abegás) de 
dezembro de 2020. 

Com 1% da área geográ-
fica do país e pouco mais 
de 4% do PIB nacional, 
o Estado responde pela 
oferta de gás natural a 
14,3% dos 452 municípios 
brasileiros que utilizam o 
insumo. O território cata-
rinense também concentra 
mais de 3,3% dos quilô-
metros da rede total de 
distribuição existente no 

país. Nos próximos anos, a 
empreva deve concentrar 
investimentos na oferta 
do insumo na Serra e no 
Planalto Norte. 

O relatório de setem-
bro da SCGÁS também 
mostrou que o volume 
mensal de gás natural 
comercializado no mês foi 
de 2.252.551 m³ por dia, 
valor 12% maior do que o 
comercializado no mesmo 
período em 2019 e 5,4% 
superior ao período em 
2020. O último recorde 
de consumo em Santa 
Catarina ocorreu no mês 
de julho, com a venda de 
2.276.816 m³ por dia.

Edição 651 | rcnonline.com.br

Comércio aquecido
O ticket médio de pre-

sente no Dia das Crianças 
em Santa Catarina foi 
de R$ 228,03, segundo 
pesquisa da Fecomércio/
SC. Os dados mostram 
que o resultado é 54% 

maior do que em 2020, 
quando a economia sofria 
de manera mais impactan-
te os efeitos da pandemia. 
Os empresários do setor 
apontam alta de 8,4% no 
faturamento com a data. 

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

DIVULGAÇÃO

Santa Catarina chega a 1,3 mil km de 
rede de distribuição de gás natural

www.BRDE.com.br

PROGRAMA JURO ZERO
O programa que ajuda o micro e pequeno empresário catarinense 

e microempreendedor individual a superarem a crise.

Para mais 
informações, 
escaneie o 
QR Code

Estado concentra mais de 130 mil usuários diretos e indiretos do insumo, atendendo setores comercial, industrial, veicular e residencial

Mais emprego 
na indústria

A indústria catarinense 
manteve o ritmo positivo 
no mercado formal de em-
prego em setembro, com 
a criação de 5.626 postos 
de trabalho. O resultado, 
que reúne indústria geral 
e da construção, repre-
senta 31,5% do saldo total 
de empregos em Santa 
Catarina no período, de 
17.829 vagas, conforme 
análise do Observatório da 
Federação das Indústrias 
de SC (Fiesc), com base 
nos dados do Novo Caged. 
Esse foi o nono mês 
consecutivo de resultado 
positivo.

Energia em evidência
No final de outubro 

foi oficializada a troca de 
gestão da Complexo Ter-
melétrico Jorge Lacerda, 
no Sul do Estado. Toda a 
estrutura foi adquirida da 
Engie Brasil pela Diaman-
te Geração de Energia, que 
tem planos para expandir 
a operação do Complexo e 

agregar novas fontes. "Va-
mos fazer a modernização 
do parque e estamos ter-
minando os estudos para 
fazer uma expansão para 
operar também a partir 
do gás natural", disse o 
presidente do Conselho 
da Diamante Geração de 
Energia, Jorge Nemr.
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N
a manhã de 
sábado, 30, 
o Corpo de 
B o m b e i r o s 

de Porto União atendeu 
a um acidente de trânsito 
com capotamento na 
localidade de São Pascoal, 
em Irineópolis, na BR-280.

Chegando no local, 
os bombeiros fizeram 
a avaliação da cena, foi 
constatado apenas um 
homem, deambulando 
p e l o  a c o s t a m e n t o . 
Segundo informações da 
Polícia Militar que estava 

presente sinalizando a 
cena, o Samu de Irineópolis 
esteve na ocorrência e 
prestou atendimento para 
duas vítimas que estavam 
no veículo Fiat Palio, 
placas de Porto União.

No segundo veículo, 
um GM Prisma, estava 
apenas um ocupante, com 
vertigem e mal estar. Após 
procedimentos de APH, o 
mesmo foi conduzido para 
o hospital do município 
d e  I r i n e ó p o l i s  p a r a 
acompanhamento médico.

N
o  s á b a d o , 
30, por volta 
d a s  1 5 h 3 0 , 
a  guarnição 

da PM foi acionada, para 
deslocar até a Rua Frederico 
Kohler, bairro Campo da 
Água Verde, no município 
de Canoinhas. Após contato 
com a vítima, esta relatou 
q u e  s o fr e  c o n s t a n t e 
v i o l ê n c i a  p s i c o l ó g i c a 
e física, e que durante a 

noite, após discussão, seu 
amásio a agrediu com 
socos e sufocamento, e 
no período da tarde do dia 
seguinte, voltou a sofrer 
ameaças do seu amásio.

Diante dos fatos e 
das lesões na vítima, foi 
deslocado ao endereço de 
sua mãe, local apontado 
como refúgio do suspeito, 
que ao perceber a presença 
policial, o homem começou 

fuga, pulando cercas e 
subindo em telhados, vindo 
a cair do telhado da vizinha.

D e p o i s ,  e l e  s e 
e s c o n d e u  d e n t r o  d a 
casa de sua irmã, fatos 
visualizados pela guarnição.

D i a n t e  d o s  fa t o s , 
o  homem foi  det ido e 
conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil para as 
providências necessárias.

N
a terça-feira, 2, 
por volta das 
16h50, policiais 
militares foram 

acionados para deslocar 
até Rua Antonio Santoro, 
no loteamento Santa Cruz, 
em Canoinhas. No local, um 
homem agrediu fisicamente 
sua irmã com 16 anos de idade, 
desferindo um soco em seu 
olho esquerdo, um soco na 
testa e puxou pelos cabelos. 
A menina foi defendida pelo 
outro irmão, com 19 anos, 
que entrou em luta corporal 

com o autor para defender 
sua irmã que estava sendo 
agredida e acabou caindo 
e lesionando a cabeça. 
A menina e a mãe correram 
para casa de v iz inhos. 
D i a n t e  d o s  fa t o s ,  a s 
g u a r n i çõ e s  efe t u a r a m 
a prisão do suspeito que 
tentou fugir, pulando muros 
e se escondendo na casa 
da vizinha, sendo detido, 
logo depois conduzido para 
Delegacia de Polícia Civil para 
as providências necessárias.

U
m  m e n i n o 
d e  5  a n o s 
foi  agredido 
pelo padrasto 

neste domingo, 31. A mãe 
da criança acionou a policia 
e denunciou o agressão. 
A Polícia Militar juntamente 
com o Conselho Tutelar 
foram até a localidade de 
Divisa, onde a mãe da vítima 
relatou que o filho havia 
sido levada à casa da avó 
materna na cidade de Três 
Barras e, que o padrasto teria 

agredido a criança utilizando 
uma corda, deixando marcas 
n a s  p e r n a s  d o  m e n o r . 
Quando a Polícia Militar 
chegou ao local, o autor 
já havia se evadido, foram 
feitas as orientações dos 
procedimentos cabíveis. 
A  m u l h e r  d i s s e  a o s 
policiais que iria pernoitar 
n a  c a s a  d e  s u a  m ã e . 

Fonte: Portal Cultura 
Sul FM

N
a terça-feira, 2, 
por volta das 
11h30, policiais 
m i l i t a r e s 

efetuavam rondas pelo 
bairro Argentina, em Três 
Barras,  quando na Rua 
Antônio Simões da Mata, 
foi  possível avistar um 
homem, o qual é conhecido 
dos policiais por estar com 

mandado de prisão ativo.
N a  s e q u ê n c i a  fo r a 

dada voz de abordagem 
à esse, após realizada a 
confirmação do mandado de 
prisão ativo em seu desfavor.

D e s s a  fo r m a ,  a p ó s 
efetuar a prisão do homem, 
foi conduzido e entregue 
n a  U n i d a d e  P r i s i o n a l 
Avançada de Canoinhas.

N a sexta-feira, 29, 
p o r  v o lt a  d a s 
8h50, policiais 

militares foram acionados 
via Copom para deslocar até 
a Rua Pastor George Weger, 
área central do município de 
Canoinhas, onde havia um 
homem furtando fio de cobre.

Chegando no local , 
foi  f lagrado o referido 

d e  p o s s e  d o s  f i o s .
Assim que ele avistou 

a guarnição, tentou fugir 
correndo, porém a guarnição 
conseguiu fazer o cerco 
prendendo o suspeito. Diante 
dos fatos, foi dada voz de 
prisão e encaminhado para 
Delegacia de Polícia Civil para 
os procedimentos cabíveis.

N o domingo, 31, 
por  volta das 
21h30, policiais 

militares apreenderam 206 
comprimidos de ecstasy, 
nove buchas de cocaína, 
oito pacotes de MDMA, 
uma bucha de maconha e 
R$2.423,00 em espécie.

Durante a ação que 
aconteceu no bairro São 
Cristovão no município de 
Três Barras, um homem 
fo i  det ido  pelo  cr ime 
de  tráf ico  de  drogas .

Após informações de 
ponto de tráfico de drogas 
na Rua Francisco Costa 

o s  p o l i c i a i s  r e a l i z a m 
rondas e abordaram um 
s u s p e i t o ,  c o m  o  q u a l 
foram localizados nove 
compridos de ecstasy e 
duas buchas de cocaína. 
O abordado confirmou 
que em sua residência 
havia mais entorpecente.

O s  p o l i c i a i s 
d e s l o c a r a m  e  a p ó s 
buscas foram localizados 
o s  e n t o r p e c e n t e s .

Diante dos fatos, foi 
conduzido o envolvido e 
material apreendido para a 
Delegacia de Polícia Civil para 
as providências cabíveis.

ACIDENTE ENVOLVE DOIS CARROS NA 
BR-280, EM IRINEÓPOLIS

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA  I

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA II

CUMPRIMENTO DE MANDADO 
DE PRISÃO

FURTO DE FIOS DE COBRE

POLÍCIA APREENDE MACONHA, COCAÍNA E 
ECSTASY EM TRÊS BARRAS

MARIA DA PENHA
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BRASILEIRÃO SÉRIE A

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X

SEMIFINAL

SÁB 06/11 17:00         Corinthians             Fortaleza
SÁB 06/11 19:00       Internacional            Grêmio
SÁB 06/11 21:00         Fluminense             Sport
DOM 07/11 16:00              Santos             Palmeiras
DOM 07/11 16:00        Atlético-MG            América-MG
DOM 07/11 16:00         Bragantino            Athletico-PR
DOM 07/11 18:15                Bahia             São Paulo
DOM 07/11 20:30                Ceará            Cuiabá
SEG 08/11 20:00       Chapecoense            Flamengo
TER 23/11 19:00         Atlético-GO             Juventude

DOM 31/10 16:00       Internacional             Atlético-MG
DOM 07/11/ 11:00       Atlético-MG             Internacional
SEG 01/11 15:00            São Paulo             Flamengo
SEX 05/11 15:30            Flamengo             São Paulo 

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

33ª RODADA
SEG 01/11 19:00              Cruzeiro              Vila Nova
TER 02/11 16:00                 Vitória              CSA
TER 02/11 16:00   Brasil de Pelotas              Avaí
TER 02/11 19:00                  Remo              Londrina
TER 02/11 19:00               Brusque             Náutico
TER 02/11 21:30                   Goiás             Ponte Preta
QUA 03/11 18:30               Coritiba             Operário-PR
QUA 03/11 19:00             Botafogo             Confi ança
QUI 04/11 19:00                Guarani             Vasco
QUI 04/11 21:30    Sampaio Corrêa              CRB

QUI 11/11 18:00            Equador               Venezuela
QUI 11/11 20:00           Paraguai               Chile
QUI 11/11 21:30               Brasil                Colômbia
QUI 11/11 23:00                 Peru               Bolívia
SEX 12/11 20:00             Uruguai              Argentina

Dom 07/11 15:00     BATISTENSE       BLUMENAU 
Dom 07/11 15:00 PEDRA BRANCA       IMBITUBA 
Dom 07/11 15:00        C.A. ITAJAÍ       JARAGUÁ           
Dom 07/11 15:00    CARAVAGGIO       NEC

X
X
X
X
X

X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

30ª RODADA

13ª RODADA 7ª RODADA TURNO ÚNICO

COPA DO BRASIL

X
X

SEMI FINAL
Não Defi nido
Não Defi nido
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Canoinhenses enfrentaram a equipe do Vôlei Sem Futuro, de Papanduva, na final 

Confira como ficou a classificação após os jogos do 
fim de semana

ES
PO

RT
E D

ivulgação

D
ivulgação

EQUIPE MÁFIA, DE CANOINHAS, É CAMPEÃ DO 
INTERMUNICIPAL DE VOLEIBOL

TITE CONVOCA SELEÇÃO 
BRASILEIRA PARA JOGOS 

CONTRA COLÔMBIA 
E ARGENTINA PELAS 

ELIMINATÓRIAS

KIYOSHI, IDERALDO E SALÉZIO SERÃO TROFÉUS 
DO JASC, JOGUINHOS E OLESC

FINAL FOUR DEFINIDO NO CATARINENSE 
FEMININO DE BASQUETE E FASE SEMIFINAL 

DEFINIDA NO MASCULINO

PORTO VENCE O JARAGUÁ 
E DEIXA E SOBE PARA A 6ª 

COLOCAÇÃO NA SÉRIE C

A
equipe Máfia,  de 
Canoinhas, venceu 
o Intermunicipal de 
Voleibol realizado 

pela Fundação Municipal 
de Esportes e Lazer do 
Governo do Município neste 
final de semana. O time 
canoinhense jogou a final 
em dois sets disputadíssimos 
contra a equipe Vôlei Sem 
Futuro, de Papanduva, no 
Ginásio Magno Victor Fuck. 
Em terceiro lugar ficou 
outro time de Papanduva.
168 atletas se inscreveram 
na competição que continua 
na próxima semana com 

as equipes femininas. “O 
número de participantes é o 
resultado do nosso trabalho 
sério e comprometido com a 
população em levar esporte 
e lazer de qualidade às 
famílias”, destaca o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos.
Segundo o gestor da FMEL, 
Jocimar Jubanski, sete times 
da região participantes no 
feminino: Canoinhas, Porto 
União, Rio Negro, Mafra 
e Caçador .  As disputas 
começam no sábado, dia 6, e 
terminam no domingo, dia 7. A 
entrada no ginásio é gratuita.

FUTSAL
Nesta segunda in ic ia  o 
Municipal de Futsal. Neste 
ano novamente teremos 
31 equipes participando. 
Todas formadas 100% com 
munícipes de Canoinhas, são 
430 atletas. “Somando as três 
competições que a Fundação 
M u n i c i p a l  d e  E s p o r t e s 
e Lazer estará realizando 
até dia 12 de dezembro, 
serão mais de 1000 atletas 
amadores praticando esporte 
e socializando, confi rmando 
nosso compromisso de 
abranger as mais variadas 
modalidades esportivas”.

A   sexta rodada 
do Campeonato 
C a t a r i n e n s e 
da Série C 

2021 foi concluída na 
tarde deste domingo, 
31. No estádio Emília 
Mendes Rodrigues, o 
Imbituba derrotou o 
Batistense por 2 a 1.
A rodada teve início na 
tarde de domingo com 

três partidas. O Itajaí 
derrotou o Blumenau 
por 2 a 1 no estádio 
Ervin Blaese, em Indaial. 
O Caravaggio venceu o 
Pedra Branca por 1 a 0, 
no estádio Mário Balsini, 
em Criciúma. No João 
Marcatto, em Jaraguá 
do Sul, o Porto derrotou 
o Jaraguá por 3 a 2.

O
técnico Tite 
a n u n c i o u , 
nesta sexta-
feira, 29, a lista 

com os 23 jogadores 
escolhidos para defender 
a Seleção Brasileira nos 
jogos contra Colômbia 
e Argentina, pelas 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo FIFA Catar 2022.
Líder isolada das 
Eliminatórias, a Seleção 
Brasileira terá mais 
dois compromissos 
pela competição no 
início de novembro. No 
dia 11, o Brasil enfrenta 
a Colômbia na Neo 
Química Arena, às 21h30 
(horário de Brasília). Em 
seguida, no dia 16, é a 
vez da Seleção Brasileira 
viajar até San Juan, na 
Argentina, para medir 

forças com os donos 
da casa. A partida está 
marcada para as 20h30 
(horário de Brasília).
Com dez vitórias e um 
empate em 11 jogos, a 
Seleção Brasileira vive a 
expectativa de confi rmar 
matematicamente sua 
vaga na próxima Copa do 
Mundo da FIFA. O Brasil 
é, até hoje, a única equipe 
que disputou todas as 
edições do Mundial.
A principal novidade na 
lista fi cou por conta do 
goleiro Gabriel Chapecó, 
do Grêmio. Aos 21 anos, o 
jovem recebeu de Tite sua 
primeira oportunidade 
de defender a Seleção 
Brasileira e será o 
único representante do 
futebol brasileiro na 
Data FIFA de novembro.

O
Governo do 
Estado, por meio 
da Fesporte, irá 
homenagear três 

grandes personalidades 
esportivas que faleceram 
recentemente. O Troféu de 
Campeão Geral dos Jogos 
Abertos de Santa Catarina 
(Jasc) será intitulado Troféu 

“João Kiyoshi Otuki”.  O 
desportista e ex-árbitro 
de futsal Ideraldo Luiz 
Marcos, o Neco, dará nome 
ao Troféu de Campeão Geral 
dos Joguinhos Abertos de 
Santa Catarina. Finalizando, 
o Troféu de Campeão 
Geral da Olimpíada 
Estudantil Catarinense 

(Olesc), receberá o nome 
de Salézio Kindermann. 
As denominações são 
homenagens póstumas 
aos esportistas, devido 
aos seus relevantes 
serviços prestados ao 
esporte catarinense.

D
epois de um mês 
de competição, 
terminou a 
primeira fase 

das categorias adultas do 
Campeonato Catarinense 
de basquete. Com isso, já 
tem defi nido o fi nal four 
Feminino defi nido para os 
dias 9 e 10 de novembro, 
no Ginásio do Galegão, em 
Blumenau. Além disso, 
também já foram conhecidos 
os dois quadrangulares 
semifi nais do Masculino, 
de 4 a 6 de novembro com 
um grupo em Jaraguá do 
Sul e outro em Blumenau.
O Campeonato Catarinense 
Feminino tem as semifi nais 
entre Basquete Feminino 

Blumenau (1º lugar) contra 
M a m p i t u b a / SATC / F M E 
Criciúma (4º); ADIEE/
Avaí/FME (2º) contra JEC/
SGJ/SESPORTE (3º), com 
as fi nais no dia seguinte.
Já no Masculino, aconteceu 
no sábado, 30, a última 
partida da fase de grupos 
entre Blackstar Unisociesc 
e APAB Blumenau, pelo 
Grupo D, com vitória de 
Blumenau. Com isso, 
os dois quadrangulares 
semifi nais foram defi nidos 
e serão disputados entre 
os dias 4 e 6 de novembro: 
um em Jaraguá do Sul 
e outro em Blumenau.
Em Jaraguá do Sul, no 
ginásio Arthur Muller, estão: 

ABLUJHE (1º do Grupo A); 
A.D. Brusque/FME/Aradefe/
Trimania (1º C); ADIEE/Avaí/
FME (2º B) e os anfi triões da 
AJAB/SECEL/Unimed (2º D).
Já o quadrangular de 
Blumenau será no 
Galegão e terá: Basket 
São José (1º Grupo B); 
APAB Blumenau (1º D); 
ACOB/SENAC/Passarela/
SEDEC/Concórdia (2º A); e 
Basquete Joinville/Católica 
SC (2º C). Os dois primeiros 
classifi cados de cada chave 
disputam as semifi nais.
As transmissões serão 
anunciadas ao longo 
da semana nas redes 
sociais da FCB (Twitter, 
Instagram e Facebook).

JOÃO KIYOSHI OTUKI IDERALDO LUIZ MARCOS SALÉZIO KINDERMANN

GOLEIROS
Alisson - Liverpool (ING)
Ederson - Manchester City 
(ING)

Gabriel Chapecó - Grêmio

LATERAIS
Danilo - Juventus (ITA)
Emerson Royal - Tottenham 
(ING)

Alex Sandro - Juventus (ITA)
Renan Lodi - Atlético de 
Madrid (ESP)

ZAGUEIROS
Éder Militão - Real Madrid 
(ESP)
Lucas Veríssimo - Benfi ca 
(POR)

Marquinhos - Paris Saint-
-Germain (FRA)
Thiago Silva - Chelsea (ING)

MEIAS
Casemiro - Real Madrid (ESP)
Fabinho - Liverpool (ING)
Fred - Manchester United 
(ING)

Gerson - Olympique de Mar-
seille (FRA)
Lucas Paquetá - Lyon (FRA)
Philippe Coutinho - Barcelo-
na (ESP)

ATACANTES
Antony - Ajax (HOL)
Firmino - Liverpool (ING)
Gabriel Jesus - Manchester 
City (ING)
Matheus Cunha - Atlético de 
Madrid (ESP)

Neymar Jr. - Paris Saint-Ger-
main (FRA)
Raphinha - Leeds United 
(ING)
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

12 DE OUTUBRO
Irene Bueno Hupalo

Mário Gostmeier
Claudia Ap. Antocheski dos 

santos
Gilberto Fernando Rauen

Rodolfo Ivan de Lima
Aline Carlos

Simone Karvat

13 DE OUTUBRO
Elaine Voigt Roskamp 

Franscisca Aparecida Ferreira
Vanderlei Munhoz

Alcir Sausen Jr
Marilene Shadeck Fiorentin

Adelmar José Kurcheski
Rodrigo Gogoy

Arminda Grosscopf
Altamir José Mazurek

14 DE OUTUBRO
Artur Olsen Junior
Estanislau Knorek

Luciane Goés
Angela Gonçalves

Augusta Gravi
Aurelio fagundes dos Santos

Elizabete Groscopf Petrentchuk
Jean Michel Dolisznyy

Jean Carlos Artner

15 DE OUTUBRO
Luan Gabriel Wish

Cristiane Cararo Schultz
Adilson Fontana

Solange Ap dos Santos
Celestino Pieczarka

Antonio Mikus

16 DE OUTUBRO
Izes Stelein

Poliana Kondras
Osmar Oliscoviski
Douglas Marotzky

17 DE OUTUBRO
Marli Terezinha Zielinski

Bruna Regina Sorg
Jurandir de Andrade

Cassimiro Alambeck Jr
Alaci Paiva Bitencourt

18 DE OUTUBRO
Marli Terezinha Zielinski

Bruna Regina Sorg
Jurandir de Andrade

Cassimiro Alambeck Jr
Alaci Paiva Bitencourt

SOCIAL

Clara Antonovicz está completando idade nova 
nesta segunda-feira, dia 08/11. Que todos os dias 
de sua vida sejam abençoados por Deus, com 
muita paz, saúde, vitórias e tudo de melhor que 
ele tem para você. São os votos de seu esposo 
Gabriel e toda a família. Amamos muito você!

Parabéns para a Tamires que completou idade 
nova no dia 04/11. Muitas felicidades, saúde e 
sucesso! Quem deseja toda sua família.

A Missionária Laura, da Assembleia de Deus Madureira, do Rio dos Poços em 
Bela vista do Todo, agradece todas as irmãs que participaram do Outubro Rosa. 
“Que Deus abençoe, muito obrigada!”

Parabéns para o Gabriel, que comemorou 
seu aniversário no dia 04/11. Muitas 
felicidades para você! De sua madrinha 
Cleide. 

Parabéns para Ines Gomes, de Irineópolis, que 
comemorou aniversário no dia 29/10. Saúde, 
felicidades e muitos anos de vida. Um abraço de 
seus amigos e família. 
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Bodas de Fabíola e Lauro

EXPOSIÇÃO DE CARROS ANTIGOS EM MARCÍLIO DIAS
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

No último domingo, 31 de outubro de 2021, aconteceu no Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias, uma exposição de carros antigos, que reuniu 35 
clássicos do automobilismo nacional. O evento realizado pela Fundação Cultural de Canoinhas contou com a participação dos carros do Canoinhas 

Clube de Carros Antigos, e dos Opaleiros do Contestado, de Três Barras, além de antigomobilistas convidados. O evento foi uma prévia do 5º Encontro 
Interestadual de Carros Antigos, que acontece no próximo domingo, 7 de novembro, no estacionamento do Supermercado Bom Dia da Avenida.

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

No dia 30 de outubro,na Estância Hidromineral Águas de Valões , em Irineópolis - SC aconteceu o casamento de Fabíola 
Antunes e Lauro de Oliveira. Aos queridos amigos,  meu carinho e desejo de felicidade, sempre   (Fotos Loraine Lys)

Comunidade de Marcílio Dias prestigiou o evento.

Sócios do Canoinhas Clube de Carros Antigos.Estudantes do IFSC prestigiaram o evento. Membros do clube Opaleiros do Contestado, 
de Três Barras.

Imagem aérea feita com drone por André 
Rossano Cordeiro.

 José Alfredo Fonseca, com as representantes 
da Fundação Cultural Carla Sussenbach e 
Carolina Carvalho, organizadoras do evento, e 

Fatima Santos 
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CRUZADAS

Falecimento do Sr. Leonides Alves 
Pinto, com 53 anos.
Deixa enlutados,  irmãos e demais 
familiares. Velório ocorreuno 
Pavilhão da Igreja Santo Antônio 
em Rio de Areia de Baixo, no dia 
02/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de Rio de Areia de Baixo.

Falecimento do  Srª Terezinha de 
Oliveira, com 70 anos.
Deixa enlutados, Esposo,Filhos, 
netos,bisnetos,tataranetos e 
demais familiares e amigos.Velório 
ocorreu na sala Mortuária da Igreja 
São Francisco no dia 02/11/2021. 
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Marcilio Dias.

Falecimento do  Sra. Lucídia Castro 
Fernandes com 61 anos.
Deixa enlutados, esposo, 04 fi lhos, 
05 netos e demais familiares. Velório 
ocorreu nana Igreja Deus e Amor, Rua 
10 de julho, bairro São Cristóvão, no dia 
30/10/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de Marcílio Dias.

Falecimento do Sr Alcides Richen com 
86 anos.
Deixa enlutados, Filhos, genros, netos 
e demais familiares e amigos.Velório 
ocorreu  na sala Mortuária do Cemitério 
de São Joao dos Cavalheiros no dia 
30/10/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de São Joao dos Cavalheiros.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 e 1/4 xícara (chá) de farinha de 

trigo
• 1 colher (sopa) de açúcar
• 3 colheres (chá) de fermento 

em pó
• 2 ovos levemente batidos
• 1 xícara (chá) de leite
• 2 colheres (sopa) de manteiga 

PANQUECA AMERICANA

• Misture em um recipiente: a 
farinha, o açúcar, o fermento e o 
sal.

• 
• Em outro recipiente, misture os 

ovos, o leite e a manteiga.
• 
• Acrescente os líquidos aos secos, 

sem misturar em excesso.
• 

MODO DE PREPARO

Aguarde o sucesso para 
começar coisas novas, 
capriche nos estudos e foque 

nos objetivos. No trabalho, mantenha 
o bom relacionamento para não entrar 
em confl ito com os chefes. Alguém 
que você não vê há muito tempo pode 
surgir novamente em sua vida. No setor 
fi nanceiro, tudo vai correr bem. No 
amor, prepare-se: paixão no ar.

Semana com autoconfi ança 
em alta e habilidade para se 

dar bem no trabalho, nas fi nanças e 
na vida pessoal. Tenha mais jogo de 
cintura para se livrar de perrengues. 
O dinheiro que estava esperando 
deve entrar. Época animada e 
gostosa com o ser amado! Fique 
atenta: reencontros estão por vir. 

Sorte é a palavra desta fase 
para esse signo, principalmente 

por causa das infl uências positivas de 
Mercúrio e Júpiter. Pode se dar bem ao 
lidar com contratos, acordos, negócios e 
comércio. Cuide da saúde! Segure a língua: 
fofocas podem resultar em problemas. 
Uma paquera inexperiente pode aparecer. 
Se estiver em algum relacionamento, 
controle o ciúme para ter sucesso.

Boas novas na carreira: muito 
sucesso à vista e chances de 

impressionar os chefes.  Fique atenta 
com as falsas amizades. Vênus começa a 
brilhar no seu signo e vai turbinar o seu 
astral. Com o seu jeito determinado, seus 
encantos virão à tona e você vai chamar 
a atenção de todo mundo à sua volta.

Novembro promete confi ança, 
otimismo e sorte com a presença 

de Mercúrio e Júpiter. Porém, cuidado: 
imprevistos e confusões podem prejudicar 
o seu humor. A Lua Nova, no entanto, 
favorece encontros que podem ajudá-la 
profi ssionalmente. Você e o par podem 
alcançar aqueles sonhos que vêm 
planejando há tempos. Se estiver só, um 
novo crush chega para abalar as estruturas.

   Sua intuição será tudo nesse 
momento. Cuidado com 

amigos que só estão se aproveitando 
da sua boa intenção. Fique atenta ao 
telefone: boas notícias devem animá-
la. Se estiver investindo em algum 
relacionamento, o clima é de pura 
sintonia. Caso esteja sozinha, terá 
novidades interessantes no seu caminho.

Esse mês promete sucesso 
nas fi nanças e no trabalho. 

Sua energia dará um up. Você 
terá inteligência e atitude para se 
destacar, mas imprevistos podem 
exigir uma postura mais tolerante. 
Vênus emana boas vibrações para 
se dar bem com aquela paquera. 
Abuse do seu charme e faça sucesso!

Está com alguma pendência 
fi nanceira? Aproveite para 

resolvê-la com tranquilidade. Aviso: 
parentes podem se meter em assuntos 
mais íntimos. Com o crush, muitos ciúmes. 
Tenha calma, as coisas logo se resolvem. 
Se está na pista, um ex pode dar um alô. 
Vai querer dar uma segunda chance? 

Criatividade é a palavra da 
semana. Você terá confi ança 
de sobra e habilidade para 

negociar. Caso note que sua energia 
está falhando, repense e reorganize 
as suas tarefas. Cuidado com o 
dinheiro que pegou emprestado. 
Bons momentos ao lado do seu amor.

Mercúrio e Júpiter dão apoio 
para os seus interesses e 

abrem caminhos. Dias em que vai 
contagiar todo mundo com seu carisma 
e bom humor. Pense bem antes de 
tomar decisões. Uma soma de dinheiro 
inesperada pode chegar. O crush está 
fazendo de tudo por você. Se joga!  

Fase propícia para aquele sonho que 
você vive adiando fi nalmente rolar, 

graças a uma grana inesperada. Mercúrio 
e a Lua Nova revigoram suas energias, 
animam sua vida e deixam a criatividade 
no topo. Tretas podem rolar no amor, mas 
sem grandes consequências. Felicidade 
à vista com o par. Não deve faltar bom 
papo para conquistar a paquera, invista! 

Período de sorte para 
jogos, sorteios, ganhos 

inesperados e em atividades ligadas 
à diversão. Saúde abastecida de boas 
energias! Cuide dos seus interesses 
com pulso fi rme Surpresas deliciosas 
no campo afetivo: além de arrasar 
corações por aí, na vida a dois o 
clima é de intensidade. Aproveite! 

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

• O ponto da massa não deve ser 
muito líquido, deve escorrer 
lentamente.

• 
• Aqueça e unte a frigideira com óleo, 

coloque a massa no centro, cerca 
de 1/4 xícara por panqueca.

• 
• Vire a massa para assar do outro 

lado e está pronto!

derretida
• pitada de sal
• óleo
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em janeiro de 1915, na Praça Lauro Müller, soldados envolvidos na Guerra do 
Contestado perfilados para a revista do comandante Setembrino de Carvalho. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O REINO DE DEUS ESTÁ NO 
MEIO DE NÓS

P
assou o Dia de Todos 
os Santos,  Dia de 
Finados. E agora quem 
quer ir para o céu? 

Ninguém vai dizer que não; 
mas tem um preço. As pessoas 
envelhecem, mas não está dito 
que amadurecem. Aí vem o 
reforço dos pontos o que causa 
menos desilusão no mundo 
ao lado da Beleza do céu, é 
a beleza do rosto humano. 
Vamos acreditar que o reino 
de Deus está no meio de nós. 
Para melhor conhecimento 
vejamos essa passagem: 
Um dia, Jesus estava orando, 
quando um de seus discípulos 
pediu que lhes ensinasse a 
orar. Ele respondeu. “Quando 
orardes, dizei: ‘Pai, santifi cado 
seja o teu nome venha nós 
o teu reino”. Isso quer dizer 
que em nossa oração deve 
estar em primeiro lugar o 
louvor ao Pai, diante de cujo 

nome céus e terra se prostram 
adorando. Somente depois é 
que devemos invocar em nosso 
proveito próprio, a vinda do 
seu reino. O reino de Deus não 
é só substância espiritual da 
Graça, mas é também tudo o 
de que precisamos para viver 
e ser feliz. Vamos concluir com 
amor mútuo. A ninguém fi queis 
devendo coisa alguma a não 
ser o amor recíproco: porque 
aquele que ama o seu próximo 
cumpriu toda a lei. Pois os 
preceitos. Não cometerás 
adultério, não matarás, não 
furtarás, não cobiçarás e ainda 
outros mandamentos que 
existem, eles se resumem 
nestas palavras: Amarás o 
teu próximo como a ti mesmo. 
A  c a r i d a d e  n ã o  p r a t i c a 
o mal contra o próximo. 
Portanto, a caridade é o pleno 
cumprimento da lei. Paz e bem.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

ASFALTO NA RUA JAIME BISHOP

OBRA INACABADA

CEMITÉRIO DE CANOINHAS

CADÊ A SOLUÇÃO?

U
ma internauta 
utilizou as redes 
sociais para 

agradecer pela conclusão 
do asfalto em uma rua 
de Três Barras, e fez 
um alerta aos demais 
moradores. “Agora sim. 
Asfalto concluído no fi nal 
da rua Jaime Bishop, no Vila 
Nova. Agora esperamos a 
compreensão dos vizinhos 
pra não depositarem mais 
lixos em baixo da árvore. 
Falta pouco pra fazerem 
uma pracinha”, publicou. N

a última semana, 
aconteceu a celebração 
do Dia dos Finados. 

Nas redes sociais, inúmeras 

pessoas relataram situações 
de furto de fl ores no cemitério 
municipal de Canoinhas.

U
m morador utilizou 
as redes sociais para 
cobrar uma posição 

dos vereadores de Três 
Barras, sobre uma obra 
inacabada no município. “Eu 
gostaria de uma posição 
dos nossos vereadores, ver 
o que tá acontecendo com a 
obra na entrada da cidade, 
em frente a Polícia Militar 
de Três Barras. O que tá 
faltando pra terminar a 
obra? Ali, pelo prazo, já 
foi faz tempo. Fica feio na 
entrada da cidade isso”, 
questionou o morador. 

U  m leitor entrou 
em contato com a 
redação para, mais 

uma vez, cobrar uma atitude 
do governo Estadual, para 
a solução do problema da 
SC-477. “Até quando vai 
continuar essa vergonheira? 
A estrada está horrível. Todo 
mundo só promete e não faz 
nada. Cadê a solução que 
os deputados e secretários 
tanto prometem?”
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SERVIÇOS

VENDE-SE 27 
METROS DE MURO 
PRÉ-FABRICADO 
EM ÓTIMO ESTADO 
PARA RETIRAR NO 
LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS. R$ 270. 
FONE: 47 98803-4246.

VENDE-SE FREEZER 
HORIZONTAL 220 
LITROS EM BOM 
ESTADO (47) 9 9953-
5443

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.

(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

ABANDONO DE CARGO 
 

 

A Prefeitura Municipal de Irineópolis (SC), solicita 
o comparecimento do Sr. CLAUDIR EGON 

MICHAHOUSKI, CPF n.º *.643.689-**, no setor de 
Recursos Humanos, no prazo de 48 (quarenta e oito) 
horas, sob pena de ficar caracterizado abandono de 
emprego, tendo em vista a ausência do mesmo ao 

trabalho desde a data de 15/09/2021 ou seja, há mais de 
30 (trinta) dias. 

 
          

 Irineopolis, 05 de novembro de 2021

INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS 
ESTÃO PROIBIDAS DE 

CONCEDER EMPRÉSTIMOS 
A APOSENTADOS E 

PENSIONISTAS POR TELEFONE

U
ma nova lei de Santa 
Catarina, sancionada 
nesta semana, proíbe 
que instituições 

financeiras ofereçam 
e fechem contratos de 
empréstimo com aposentados 
e pensionistas por meio do 
serviço de telemarketing. 
“É vedada a oferta e/ou 
contratação de empréstimo 
ou financiamento de 
qualquer natureza, por meio 
de ligação telefônica para 
aposentados e pensionistas, 
no âmbito do Estado de Santa 
Catarina”, diz a lei estadual 

Nº 18.232, de 25 de outubro.
Em caso de descumprimento, 
a legislação prevê que o 
infrator ficará sujeito às 
sanções previstas nos 
artigos 56 a 59 do Código 
de Defesa do Consumidor
A proposta de lei é de autoria 
do deputado Luiz Fernando 
Vampiro, que está licenciado 
e atualmente é Secretário 
de Estado de Educação.
A regra que proíbe a oferta 
de contratos de crédito 
por telefone já existe em 
outros estados como na 
Paraíba, Paraná e no DF.

Lei entrou em vigor na semana passada

R
icardo W

olffenbüttel/Secom
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DIVERSOS

VENDE - SE PARATI 
BOLA ANO 97 MOTOR 
AP 1.6 COM INJEÇÃO 
ELETRONICA 4 BICO 
ACEITO MOTO BROS OU 
FAN NO NEGÓCIO VALOR 
10.000,OO CONATO PELO 
TELEFONE (47) 9 8496-
4493

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

ALUGO - SE CASA  
R. GUILHERME 
GONCHOVISKI 995 VALOR 
R$ 500,00 + ÁGUA E LUZ
FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA 
VALOR 15.900,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA. 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO.  
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 

30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE  
VALOR 130.000,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 
PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL QUE 
SEGUE DA LOCALIDADE 
DE PULADOR A 
SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .
TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 

AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

 VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 

PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 

MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-
2691

 
VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 
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